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З а  н а и в ы с ш и й  у р о ж а й  в т е к у щ е й  п я т и л е т к е

В л у ч ш и е  с р о к и ,  
с высоким качеством

Используя благоприятные 
погодные условия весны и 
благодаря лучшей подготов
ленности машинно-трактор
ного парка, подавляющее 
большинство колхозов и сов
хозов провело нынче ком
плекс весенних полевых ра
бот с высокой организован
ностью. Посев зерновых и 
зернобобовых, а также куль
тур зеленого конвейера пер
вых сроков в основных зем
ледельческих районах про
шел в сжатые, лучшие агро
технические сроки. К концу 
мая план сева яровых был 
выполнен, завершен посев 
технических культур, засея

но более половины площа
дей, отведенных под силос
ные культуры.

За 8—10 рабочих дней и с 
высоким качеством посеяли 
ранние культуры многие 
хозяйства Томского, Молча- 
новского, Асиновского и Ко- 
жевниковского районов,
умело применяя при этом 
опыт ипатовских земледель
цев.

Сейчас в колхозах и сов
хозах заканчиваются сев 
кормовых культур, посадка 
картофеля, продолжается 
посев овощей и культур зе
леного конвейера поздних

сроков. Приступили к
вспашке паров.

Прошедшие повсеместно" 
дожди хорошо увлажнили 
почву. Появились на боль
шинстве полей дружные 
всходы.

Однако в области есть и 
такие хозяйства — в Криво- 
шеинском, - Парабельском, 
Чаинском и Шегарском рай
онах, которые не сумели 
провести посев ранних 
культур в лучшие сроки.

Главная задача земледель
цев, в первую очередь всех 
агрономических служб, — 
организовать тщательное на
блюдение за состоянием 
всходов, своевременно и ка
чественно провести уход за 
посевами. И на этом, вто
ром этапе полевых работ 
надо сделать все возможное, 
чтобы обеспечить в текущем 
году получение наивысшего 
урожая.

В З А И М О П Р О В Е Р К И  Р А Й О Н О В

-  Кожевниковский — Шегарский ■

Не успокаиваться на достигнутом
Как уже рассказывалось в нашей газете 5 июня, де

легация шегарских животноводов побывала на фермах 
соревнующегося с ними Кожевниковского района. На 
днях кожевниковцы ездили к своим соседям с ответ
ным визитом. Что выявила эта проверка?

Прием Л. И. Брежневым 
П. В. Нарасимха Рао

Кожевниковцы приехали 
в Шегарский район в удоб
ное для хозяев время — 
суточные надои молока 
здесь превысили прошло
годний уровень на 0,6 ки
лограмма от коровы, что 
позволило шегарцам, до 
этого отстававшим, достичь 
среднеобластного показате

ля. Неплохо они завершили 
и конкурс ферм — продук
тивность коров повысилась 
на- 1,7 килограмма. И сей
час шегарцы получают в 
сутки от Дойного стада на 
11 с лишним тонн больше 
молока, чем год назад.

Однако гости приехали 
не за тем, чтобы расхвали
вать хозяев. Они и сами к 
этому времени сумели пре
одолеть отставание и вы
шли на прошлогодний уро
вень. И сейчас всех интере
совало, как будут закрепле
ны и развиты в период 
летнего содержания скота 
положительные сдвиги й 
молочном животноводстве.

Было проверено пять хо
зяйств. Как потом отмеча
ли и гости, и хозяева на 
заключительном совещании 
в кабинете первого секре
таря Шегарского райкома 
КПСС В. С. Сизова, колхо
зы и совхозы к лету гото
вятся... Да, этот процесс 
еще не законней. Причем 
степень готовности доволь
но разная. И невольно на
прашивается такой вывод: 
шегарцы засиделись на 
старте лета.

Это можно проследить на 
примере двух соревную
щихся совхозов — «Рос
сия» и «Советский». В «Со
ветском» дойное стадо на 
день проверки (3 июня) из 
Николаевской фермы уже 
несколько дней выгонялось 
на пастбища. Именно — 
выгонялось, так как на 
время дойки коров снова 
загоняли во двор. Все по

тому, что доильная пло
щадка еще не была приве
дена ш рабочее состояние. 
Только коровы Татьянсв- 
ской фермы доились в ла
гере. В Анастасьевке же 
продолжались «последние 
приготовления»...

И все-таки, как отметили 
кожевниковцы, в «Совет
ском» более активно гото
вились к переводу скота на 
летний режим, нежели в 
«России», где лагерь Мар- 
келовской фермы был еще 
в стадии ремонта. То же 
самое происходило и в ла
гере Гынга-зовской фермы, 
хотя здесь успели больше 
сделать для условий труда 
и отдыха животноводов *— 
вагончики покрашены, по
белены, в них чисто. При
готовлены стенды для на
глядной агитации — хоть 
завтра вывешивай итоги 
соревнования.

Критически отнеслись 
кожевниковцы к тому, что 
в большинстве летних ла
герей помещения . центров 
общественно - политической 
работы подготовлены пока 
что не так, как это надо. 
Не созданы нужные усло
вия и для работы техни
ков по воспроизводству ста
да. Кое-где вообще нет таких 
помещений в лагерях, а ес
ли где и есть, то в них не 
зайдешь: паутина, грязь. А 
ведь там должна быть иде
альная чистота.

В совхозе «Россия» 
неудовлетворительно орга
низован уход за молодня
ком — нет ни одного лет
него лагеря для телят. В 
Маркелове, например, они 
томятся в духоте и грязи. 
Не лучше условия содер
жания и в Гынгазове. И 
что странно: буквально под 
рукой, в том же соседнем 
совхозе «Советский», есть 
хороший опыт, который 
можно позаимствовать. Это

на Анастасьевской ферме. 
Огороженные загоны, кры
тый дощатый двор, в кото
ром не страшен никакой 
сквозняк. Даже установлен 
транспортер навозоудале- 
ния. Рядом — • удобное па
стбище, водопой. Затраты 
на сооружение такого лаге
ря были невелики — око
ло 8 тысяч рублей. Они се
бя давно оправдали— резко 
сократился падеж молодня
ка; Ну, а в «России» только 
за последних два месяца па
ло более сотни телят.

Понравился кожевников- 
цам летний лагерь в сов
хозе «Советский». Они го
ворили, что и им бы такие 
надо строить. И еще они 
отметили в этом совхозе 
хорошую организацию на 
заключительном откорме 
молодняка крупного рога
того скота, когда бычков 
сдают весом 420—430 кило
граммов и, как правило, 
высоких кондиций. Себе
стоимость мяса — 145 руб
лей центнер.

Этот передовой опыт в 
первую очередь надо изу
чать и самим шегарцам, 
особенно животноводам 
колхозов имени XXIV  съез
да КПСС и «Рассвет», где 
также побывали гости. 
Здесь тоже занимаются 
откормом. Но как? Средне
суточные привесы состав
ляют всего 300—400 грам
мов. Что это за откорм?! 
Особенно в сравнении с 
показателями совхоза «Со
ветский», где получают 
почти килограммовые при
весы.

Обсуждая итоги взаимо
проверки, ее участники 
пришли к выводу, что она 
была полезна для обоих 
соревнующихся районов. 
Полезна уже тем, что жи
вотноводы взыскательно 
оценили работу друг друга. 
Определили, какие кон
кретно меры надо осущест
вить, чтобы успешно вы
полнить социалистические 
обязательства, принятые на 
лето, и всю годовую про
грамму.

В. БУМАЖКИН.

Вести с полей

С е я л к и  с  п о л я  

— в, р е м о н т
Успешно завершив сев 

зерновых. механизаторы
колхоза «1 Мая» Первомай
ского района сразу же при
ступили к ремонту посев
ной техники. В этом они 
верны своей традиции: сеял- 
кй с поля ставятся на ли
нейку готовности. В зимнее 
время механизаторы смогут 
свои силы сосредоточить 
уже на ремонте тракторов, 
комбайнов и других сель
хозмашин. Правда, в поле 
остается несколько сеялок 
— по две-три в каждом 
отделении, они будут заня
ты на севе культур поздних 
сроков зеленого конвейера 
и озимой ржи.

Первомайских механиза
торов беспокоит только то, 
•это подразделения облсель- 
хозтехники не проявляют 
такую же оперативность в 
ремонте, медлят, в частно
сти, с поставкой необходи
мых для ремонта сеялок за
пасных частей.

Г. БАРАНОВСКИЙ, 
председатель колхоза 

«1 Мая».
Первомайский район.

П о  п р и м е р у  

«  Р а  с о в е т а »
Механизаторы колхоза 

«Рассвет» выступили в Ше- 
га{?ском районе с инициати
вой: по мере высвобожде
ния от полевых работ сра
зу же отремонтировать всю 
посевную технику (сеялки,

плуги, лущильники и т. д.). 
Этой работой в хозяйстве 
умело руководит главный 
инженер М. И. Мызник. Вы
игрыш тут в том, что зимой 
больше времени остается 
для ремонта более тяжелых 
машин. Поступив точно так 
же в прошлом году, колхоз 
сумел вовремя и хорошо от
ремонтировать после уборки 
■зерновые и силосные ком
байны.

Его инициативу поддер
жали другие хозяйства рай
она — колхозы «Гигант» и 
имени 50-летия Великого 
Октября, откормсовхоз. В 
колхозе имени 50-летия Ве
ликого Октября тоже есть 
уже такой опыт. С прошлого 

- года здесь организуется 
специальное постоянное зве
но.

В. ПЕТРОВ.

6 июня Генеральный се
кретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
министра иностранных дел 
Индии. П.. В. Нарасимха 
Рао, находящегося в Совет
ском Союзе с официальным 
визитом, и имел с ним бесе
ду, в которой принял уча
стие член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко.

В ходе беседы, прошедшей 
в дружественной обстановке, 
Л. И. Брежнев подчеркнул 
последовательный характер 
политики Советского С̂ оюза, 
направленной на углубление 
советско-индийских отноше
ний.

Л. И. Брежнев отметил, 
что происки сил империа
лизма осложнили междуна
родную обстановку. В то же 
время он подчеркнул необ
ходимость продолжения по
литики разрядки, устране
ния конфликтных ситуаций, 
уважения права каждого на
рода на самостоятельное 
развитие, без всякого, вме
шательства извне.

В связи с этим Л. И. 
Брежнев привлек внимание 
к заявлению стран Варшав
ского Договора о проведе
нии в ближайшее время 
встречи на самом высоком 
уровне руководителей госу
дарств всех районов мира, в 
центре внимания которой 
стояла бы задача устранения 
очагов международной на
пряженности и недопущения 
войны.

В том, что касается Афга
нистана, было заявлено, что 
Советский Союз выступает 
за политическое урегулиро

вание положения, ■ сложив
шегося вокруг Афганистана, 
которое надежно гарантиро
вало бы полное прекращение 
агреосии против этой стра
ны и вообще всех форм 
вмешательства извне в ее 
внутренние дела. Хорошей 
основой для этого, так же, 
как и для установления 
мирных дружественных от
ношений между Афганиста
ном и соседними с ним госу
дарствами, являются конст
руктивные предложения, с 
которыми 14 мая выступило 
правительство Демократиче
ской Республики Афгани
стан.

Министр иностранных
дел Индии выразил призна
тельность за оказываемую 
Советским Союзом Индии 
помощь и поддержку, вы
сказал удовлетворение ин
дийской .стороны развитием 
отношений между СССР и 
Индией в духе дружбы, рав
ноправия и взаимного дове
рия и подтвердил готовность 
индийского правительства к 
дальнейшему развитию со 
ветско-индийского сотрудни
чества во всех областях. Он 
заявил, что правительство и 
народ Индии высоко ценят 
проводимый Советским Со
юзом твердый курс на упро 
чение мира и международ
ной безопасности.

На беседе присутствовали 
референт Генерального се
кретаря ЦК КПСС Е. М. 
Самотейкин, посол СССР в 
Индии Ю. М. Воронцов, а 
также секретарь по иност
ранным делам МИД Индии 
Р. Д. Сатхе, посол Индии в 
СССР И. К. Гуджрал.

(ТАСС).

Р А С Т У Т  Н А Д О И
Строго последовательно 

переводились дойные гурты 
с зимнего на летнее содер
жание в совхозе «Красное 
знамя» Томского района. 
Это позволило избежать 
спада в надоях молока. К 
пастбищному периоду были 
к тому же заблаговременно 
подготовлены летние лагеря 
и площадки. В результате 
здесь с первых дней пасть
бы скота наметился рост

продуктивности молочного 
стада. В сутки от коровы 
сейчас получают по 11,5 ки 
лограмма, а валовой надой 
молока в день возрос на 10 
центнеров.

Животноводы совхоза взя 
ли обязательство получить 
за летне-пастбищный период 
от коровы по 1.300 кило
граммов молока. И они це
леустремленно борются за 
это каждый день.

В. ВЕДЕНОВ.

В соответствии с про
граммой исследования кос
мического пространства
5 июня 1980 года в 17 часов 
19 минут московского вре
мени в Советском Союзе 
осуществлен запуск косми
ческого корабля «Союз 
Т-2», пилотируемого эки
пажем в составе командира 
корабля подполковника
Малышева Юрия Василь
евича и бортинженера Ге
роя Советского Союза, 
летчика-космонавта СССР 
Аксенова Владимира Вик
торовича.

Космический корабль
«Союз Т-2» представляет 
собой усовершенствован
ный транспортный корабль 
серии «Союз Т», впервые 
выведенный на околозем
ную орбиту с экипажем. 
Ранее корабль «Союз Т» 
успешно прошел летные 
испытания в космосе в 
беспилотном автоматиче
ском варианте.

Программой полета ко
рабля «Союз Т-2» предус
матриваются дальнейшие 
испытания и отработка 
бортовых систем! корабля в

пилотируемом режиме, про
ведение динамических опе
раций совместно с орби
тальным комплексом «Са
лют-6» — «Союз-36» с ис
пользованием новой си
стемы управления косми
ческого корабля «Союз 
Т-2».

Бортовые системы кораб
ля «Союз Т-2» работают 
нормально. Самочувствие 
товарищей Малышева и 
Аксенова хорошее.

Космонавты приступили 
к выполнению программы 
полета.

Ш Ш

ч

Экипаж космического корабля «Союз Т-2»: командир корабля подполковник Ю. В. Ма
лышев (справа) и бортинженер летчик-космонавт СССР, Герой Советского Союза
В. В. Аксенов. Фотохроника ТАСС.

М А Л Ы Ш Е ВЮр и й Васильевич
Командир космического корабля 

Юрий Васильевич Малышев родился 27 
августа 1941 года в городе Николаевске 
Волгоградской области.

В 1963 году он окончил Харьковское 
высшее военное авиационное училище 
летчиков, Затем служил в Военно-Воз
душных Силах. За время летной работы 
освоил несколько типов самолетов. Име
ет квалификацию «Военный летчик пер
вого класса» и «Летчик-испытатель тре
тьего класса».

Юрий Васильевич — член Коммуни
стической партии Советского Союза с 
1964 года.

В отряде космонавтов Ю. В. Малышев 
с 1967 года. Он прошел полный курс 
подготовки к космическим полетам.

В 1977 году Юрий Васильевич заочно 
окончил Военно-воздушную академию 
имени Ю. А. Гагарина.

А К С Е Н О В
В л а д и м и р  В и к т о р о в и ч

Герой Советского Союза, летчик-кос
монавт СССР Владимир Викторович 
Аксенов родился 1 февраля 1935 года в 
селе Гиблицы Касимовского района Ря
занской области. В 1953 году после 
окончания Мытищинского машино
строительного техникума он стал кур
сантом военной авиационной школы, а 
затем Чугуевского военного авиационно
го училища летчиков.

С 1957 года В. В. Аксенов работает в 
конструкторском бюро. В 1963 году он 
окончил Всесоюзный заочный политех
нический институт. Принимал участие 
в разработке и испытаниях новых си
стем космических аппаратов.

Владимир Викторович — член Ком
мунистической партии Советского Сою
за с 1959 года.

В отряд космонавтов В. В. Аксенов 
был зачислен в 1973 году. Свой первый, 
космический полет он совершил в 1976 
году в качестве бортинженера корабля 
«Союз-22».
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В коллективе транспорт
ного комплекса «Аргат- 
Юльского леспромхоза раз
вито наставничество. Под 
руководством опытных во
дителей И. В. Войцеховско- 
уо, А. С. Петухова, Л. Ф. 
Селиванова, Н. А. Литвино
ва и других набираются 
профессионального мастер
ства молодые. Григорий 
Савчук работает в одном 
экипаже с Анатолием Пет
ровичем Оя и Сергеем Па
новым. Взаимовыручка, 
поддержка товарищей по
могли ему стать хорошим 
водителем лесовоза.

Цель транспортного ком
плекса, которым руководит 
В. В. Лебедев, — вывезти за 
62 дня 30 тысяч кубомет
ров леса.

НА СНИМКЕ: Г. Савчук.
Фото Н. Потапова.

А РТИ С ТЫ  БОЛЬШ ОГО ТЕАТРА
открыли в Стрежевом традиционный 

областной фестиваль «Северное сияние»

Пожалуй, никогда прежде 
стрежевчанам не приходи
лось посещать такие велико
лепные концерты, да еще с 
участием мастеров главного 
театра страны —■ Большого 
академического. Два вечера 
в Доме культуры «Нефтя
ник» царил праздник искус
ства. Звучали арии из опер, 
романсы, песни, музыкаль
ные произведения в испол
нении солистов и великолеп
ного секстета. Бурные апло

дисменты вызывали номера 
балета.

На .сцену выходили изве
стные мастера — народный 
артист СССР Юрий Гуляев, 
народная артистка РСФСР 
Галина Олейниченко, заслу
женный артист РСФСР Вла
димир Мальченко, заслужен
ный артист Молдавской ССР 
Юрий Статник.

Московские гости порадо
вали своим искусством не 
только стрежевчан. Они по
бывали на Вахе, встрети
лись с буровиками из брига
ды мастера Р. Загрутдинова. 
Артисты с большим интере
сом" познакомились с рабо
той нефтяников, ’ условиями

их быта. На память сфото
графировались с бригадой и 
посадили березки в аллее 
Дружбы. Здесь же, на буро
вой, состоялся концерт.

Выступили артисты и в 
клубе вахтового поселка. По 
обоюдному признанию го
стей и зрителей, то было на 
редкость волнующее собы
тие. В книге почетных го
стей Ваха москвичи написа
ли слова благодарности неф
тяникам за их самоотвер
женный труд и теплый при
ем.

На заключительном кон
церте в Стрежевом секре
тарь горкома КПСС Е. В. ■

Дмитриев душевно поблаго
дарил артистов Большого 
театра за радость встречи с 
настоящим искусством. Он 
вручил на память о встре
чах с нефтяниками адрес 
горкома КПСС и гориспол
кома. Начальник вышкомон
тажной конторы Герой Со
циалистического Труда, лау
реат Государственной пре
мии СССР В. Г. Калиничук 
сказал:

— Когда строители пода
рили городу этот Дом куль
туры, мы заранее предвку
шали в нем встречи с боль
шим искусством. Одна из 
них Состоялась сегодня. Мы 
отдаем теплоту своих сердец 
вам, посланцы Большого те
атра.

Руководитель группы мо
сквичей В. В. Ивановский 
сказал, что некоторые из 
теперешних гостей Стреже- 
вого уже были в этом горо
де. И за короткое время го
род неузнаваемо изменился. 
Он поблагодарил стрежевчан 
за теплую, дружескую встре
чу.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА РСФСР
Об установлении почет

ного звания «Заслуженный 
экономист РСФСР»

Президиум Верховного 
Совета РСФСР постанов
ляет:

1. Установить почетное 
звание «Заслуженный эко
номист РСФСР».

2. Утвердить Положение о 
почетном звации «Заслу
женный экономист РСФСР» 
и описание нагрудното зна
ка «Заслуженный эконо
мист РСФСР» (прилагают
ся).
Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

М. ЯСНОЕ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
X. ПЕШКОВ.

Москва, 5 июня 1980 года.

ОПИСАНИЕ
НАГРУДНОГО ЗНАКА 

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
ЭКОНОМИСТ РСФСР»

Н а гр у д н ы й  з н а к  « З а сл у 
ж е н н ы й  э к о н о м и с т  РСФСР» 
и з го т о в л я е т с я  и з  т о м п а ка , 
и м ее т ф о р м у  к р у г а  д и а м е т 
р о м  26 м м , с л и ц е в о й  с т о р о 
н ы  о к а й м л е н н о го  в ы п у к л ы м  
о б о д ко м . Н а  л и ц е в о й  с .о р о н е  
з н а к а  р а с п о л о ж е н а  н а д п и с ь  в 
т р и  с т р о к и  — З А С Л У Ж Ё Н 
Н Ы Й  Э КО Н О М И С Т РСФСР, в 
н и ж н е й  ч а с т и  з н а к а  н а х о д и т 
ся  и з о б р а ж е н и е  С ерпа и м о 
л о та , влево  и в п р а в о  о т  к о 
т о р о го  и з о б р а ж е н ы  л а в р о в ы е  
в е тв и . В се и з о б р а ж е н и я  и 
н а д п и с ь  в ы п у к л ы е .

О б о р отн ая  с т о р о н а  з н а к а  
гл а д ка я .

Н а гр у д н ы й  з н а к  п р и  п о м о 
щ и  у ш к а  и о в а л ь н о го  зв е н а  
с о е д и н я е тс я  _ с п р я м о у го л ь 
н о й  к о л о д к о й , и з го т о в л я е м о й  
и з  т о м п а ка  и  и м е ю щ е й  п о  
б о ка м  в ы е м к и . В доль  о с н о в а 
н и й  к о л о д к и  и д у т  п р о р е з и . 
В н у т р е н н я я  ч а с ть  к о л о д к и  
м е ж д у  п р о р е з я м и  п о к р ы т а  
м у а р о в о й  д з у х ц в е т н о й  л е н то й , 
в л е вой  ч а с т и  — с в е т л о -с и 
н е й , ш и р и н о й  5 м м , в о с т а л ь 
н о й  ч а с т и  — к р а с н о й , ш и р и 
н о й  15 м м  (в с о о т в е т с т в и и  с  
р а с ц в е т ко й  Г о с у д а р с т в е н н о го  
ф л а га  Р С Ф С Р ).

К о л о д ка  им ее т н а  о б о р о т
н о й  с т о р о н е  б у л а в к у  для п р и 
к р е п л е н и я  н а гр у д н о го  з н а к а  
к  одеж де- *

С е кр е та р ь  П р е зи д и у м а
В е р х о в н о го  С овета  РС Ф С Р 

X. НЕШК08.
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П  и с  ь  м  а  к о м м у н и с т о в

МЫ ПЕРЕВОЗИМ ЗАВОД
Это случилось совсем не

давно. Возили мы оборудо
вание на понижающую под
станцию. Сверх дневного за
дания дали немало тонно- 
километров, полностью вы
полнили заявку монтажни
ков, и тем не менее нарека
ния в наш адрес были. До
ставка оборудования велась 
не в технологической после
довательности. Из-за этого 
бригада электромонтажни
ков простояла полсмены.

Это как раз те издержки, 
каторью я бы отнес к каче
ственным показателям на
шей работы. Горько было 
слышать упреки монтажни
ков, потому что нашей не
посредственной вины здесь 
не было.

От чего зке зависит каче
ственная сторона нашего 
труда? Этот вопрос волнует 
меня и моих товарищей. 
Ведь в предпусковой период 
на счету не только каждый 
день, но и час.

На Томский нефтехимиче
ский комбинат я пришел ра
ботать в 1976 году. Транс
портный цех предприятия 
только создавался. Было у 
нас две машины ГАЗ-53 и 
штат — четыре человека. 
Сейчас в цехе более 80 ра
ботающих, обширное грузо- 
подъемное хозяйство, мощ
ные тяжеловесные машины.

Коллектив сложился ра
ботоспособный, дружный. 
Два последних года трас- 
портники постоянно лиди
руют в межцеховом сорев
новании на комбинате. И в 
этом — немалая заслуга на
чальника цеха Ю. А. Евдо
кимова, партгрупорга В. А. 
Мельникова, председателя 
цехового комитета профсою
за В: Н. Матусевича. Это ве
тераны нашего цеха. Со все
ми я работал на трассе 
нефтепровода Александров
ское — Томск — Анжеро- 
Судженск. Так что комбинат 
— вторая ударная стройка в 
нашей биографии.

Здесь всем пришлось пе
реучиваться. Если на нефте
проводе все решали скоро
сти и километры, то при 
возведении комбината мы 
столкнулись с уникальными 
тяжеловесными грузами.

Цорой перевозка иной ем
кости или аппарата требова
ла специальной подготовки. 
«С каждым грузом свыше 50 
тонн обращаться на «Вы»— 
это стало правилом водите
лей цеха, и в таком уважи
тельном отношении к слож
ному, дорогостоящему обору
дованию—залог добросовест
ной, безаварийной работы.

Весной нужно было пере
везти трансформатор весом 
157 тонн. До этого грузы 
свыше ста тонн мы не вози
ли. Московские водители, 
которые в это время достав
ляли оборудование для про
изводства метанола из Са- 
муськов, потребовали расши
рения дороги, выравнивания 
полотна. ■

Перевозку поручили наше
му цеху. Специалисты сов
местно с водителями прора
ботали режимы перевозки 
на макете. Сделали тележку, 
соответственно нагрузили ее, 
испытали поведение груза 
под разными углами накло
на. Установили, что грани
цей опасности является 
угол в 10 градусов. Исходя 
из этого, изучили трассу. 
Лишь в одном месте при
шлось поправить дорогу. 
Трансформатор был достав
лен на место без особых до
полнительных затрат.

Этот год для комбината — 
пусковой. Значительно воз
росли объемы и интенсив
ность грузоперевозок. Наш 
цех — практически единст
венная транспортная орга
низация, которая занимается 
перевозками оборудования 
для пускового комплекса. 
Парка механизмов и авто
машин недостаточно. Поэто
му мы решили перестроить 
свою работу так, чтобы по
высить эффективность ис
пользования каждого авто
мобиля. Была введена бри
гадная организация труда. 
Одну бригаду возглавил я, 
другую — В. Н. Матусевич.

Дух состязательности, доб
рого товарищества помогли ' 
водителям, увеличилась от
дача'от автомобиля. Но ра
бота бригадой выявила, на 
мой взгляд, некоторые про
счеты в организации труда 
на грузоперевозках.

Планированием перевозок 
занимается цех оборудова
ния. Ему помотают курато
ры от соответствующих мон
тажных организаций. Хоро
шо, если в начале смены 
нас ставят в известность о 
полном объеме перевозок на 
день, говорят, что и куда 
будем возить. Автомашины 
в бригаде разного назначе
ния и грузоподъемности. И 
кому, как не бригадиру, 
лучше знать их возможно
сти. Исходя из характера 
груза, я могу лучше распре* 
делить силы, знаю, где сле
дует сделать два рейса, куда 
послать тяжеловоз.

Нам же чаще всего гово
рят: «Отвезите этот груз,
потом скажем, что делать 
дальше». Такое положение 
отражается на использова
нии автомашин и грузо- 
подъемных механизмов. По
рой несколько раз в день их 
приходится гонять с одной 
площадки на другую. Маши
ны простаивают. К то
му же крановое хозяйство 
относится к нашему цеху, а 
бригады погрузчиков, стро
пальщиков — к цеху обору
дования. Вот и бывают слу
чаи: есть кран -— нет стро
пальщиков, или наоборот.

На мой взгляд, службу 
грузоперевозок нужно сосре
доточить в одних руках. Во
дители должны знать объе
мы и последовательность до
ставки грузов на длитель
ное время, не менее чем на 
сутки вперед. ,

Эти вопросы мы обсужда
ли на рабочем собрании, в 
партгруппе, входили с пред
ложением в щтаб строитель
ства комбината. Но пока все 
по-прежнему.

Хотелось бы высказать 
пожелания и строительным, 
монтажным организациям. 
Есть оборудование, которое 
можно завезти впрок. Для 
этого нужно совсем немного 
— бетонированная площадка 
в монтажной зоне. Но и этот 
вопрос не находит решения, 
хотя мы его неоднократно 
поднимали. А  как бы это 
помогло и нам, и монтажни
кам!

Приведу такой пример. У 
корпуса, где трудится брита-

да А. Т. Москаленко, после 
строителей остались бетон
ные плиты. И на эту слу
чайно образовавшуюся пло
щадку мы в короткий срок 
завезли 30 аппаратов, надол
го обеспечив монтажников 
работой.

Очень часто помехой в на
шей работе служат плохие 
дороги, особенно подъезды к 
объектам. По положению 
мы можем разгружать гру
зы в 50-метровой зоне мон
тажных работ. Цо часто по 
просьбе монтажников ставим 
грузы чуть ли не на фунда
менты. Мы понимаем, для 
них это большое облегчение. 
Но кое-где не можем пойти 
навстречу: не хватает каких- 
нибудь 100 — 200 метров до
рожного полотна, удобных 
выездов. Сдел'ать это тоже 
несложно. А  ведь общее де
ло страдает.

Партийная группа у нас в 
цехе невелика, всего шесть 
человек. Причем, кроме на
чальника цеха Ю. А. Евдо
кимова, у всех партийный 
стаж небольшой — один, два 
года. Тем не менее именно 
коммунисты являются за
стрельщиками всего нового. 
Так было при переходе на 
бригадную организацию тру
да и сейчас, когда обсужда
ем вопрос о внедрении бри
гадного подряда по вазов
ской системе.

Обсудили наши коммуни
сты решение секретариата 
Томского обкома КПСС о 
комплектовании, обучении и 
закреплении кадров на ком
бинате. Вместе с профсоюз
ной организацией разрабо
тали ряд мер по оказанию 
помощи администрации в 
этом вопросе. И следует ска
зать, что если в прошлом 
году из цеха уволилось 12 
человек, то за текущие ме
сяцы этого года только один.

Стабильность коллектива, 
своевременная помощь мо
лодому пополнению помога
ют успешно решать постав
ленные задачи. В прошлом 
году наш пех перевез 68 
тысяч тонн оборудования, 
сейчас мы , к этой цифре 
приблизились за 5 месяцев.

Строители, монтажники, 
наладчики делают в настоя
щее время . все, чтобы при
близить срок сдачи пусково
го комплекса. И мы, водите
ли, будем работать так, что
бы с гордостью сказать: 
мы перевезли завод поли
пропилена, в общем успехе 
есть и наш вклад.

И. МАКАРОВ,
бригадир водителей
транспортного цеха

тнхк.
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ПОЛИВНОМУ ГЕКТАРУ- 
ПОЛ НУ Ю О Т Д А Ч У

Коллектив Томской ПМК областного уп-  ̂ 'Ц4Ц
равления мелиорации и водного хозяйства 
ведет ремонт и реконструкцию поливных 
систем на мелиорированных землях в кол
хозах и совхозах области. Бригада В. В.
Буторина сейчас работает на овощных план
тациях совхоза «Батуринский» Томского 
района. Она заканчивает реконструкцию и 
наладку насосной станции, которая будет 
подавать воду для полива капусты. Ремонт
ники понимают, что от качества их работы 
будет зависеть совхозный урожай.

НА СНИМКЕ (слева направо): электро
сварщик В. А. Ануров, бульдозерист В. В 
Буторин и слесарь А. А. Захаров.

Фото Н. Потапова.
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ВАХТОВЫЙ МЕТОД: ОПЫТ И ПРОБЛЕМЫ

Над малой водой
В 1980 году по малым ре

кам в вахтовые поселки 
необходимо перевезти 3 
миллиона тонн грузов. Боль
шой объем перевозок свя
зан с интенсивным освое
нием природных богатств 
нашей области. Реки в ос
ваиваемых районах явля
ются почти единственным 
средством сообщения. Стои
мость доставки грузов по 
автозимникам и воздушным 
транспортом в 19—50 раз 
дороже, чем на речных су
дах. Поэтому значение ма
лых рек для обслуживания 
вахтовых поселков с каж
дым годом возрастает.

Однако потребности в пе
ревозках по рекам Чузик, 
Пэрабель, Васюган и дру
гим речной транспорт удов
летворяет не полностью. На
пример. в навигацию ны
нешнего года нами принято 
к переработке только 70 
процентов всех заявленных 
грузов. Причина этого — не
достаток мелкотоннажного 
флота, а также механизиро
ванных причалов и плаву
чих кранов. К тому же до 
сих пор по малым рекам 
эксплуатируются суда уста
ревших конструкций.

Как показали расчеты, 
для малых рек Томской об
ласти наиболее эффектив
ными являются толкачи 
типа Р-96 и Р-911В мощно
стью 150 л.с. и 221 л.с., экс
плуатируемые с баржами 
грузоподъемностью от 200 
до 1.000 тонн. Такие суда 
строятся на; предприятиях 
Западно-Сибирского речного

В развитии экономики Томской области, в первую 
очередь нефтедобывающей промышленности, важная 
роль принадлежит водному транспорту. С открытием на
вигации начинается главный грузооборот области. Ка
кие проблемы стоят перед тружениками голубых дорог? 
Что нуя:но сделать для более эффективного использова
ния водного транспорта в северных районах?

Т

пароходства. Однако мощно
сти этих заводов очень ма
лы, и они не могут, полно
стью удовлетворить потреб
ности. речников.

Для освоения возрастаю
щего объема перевозок гру
зов по малым рекам (в 
связи с развитием вахтовых 
поселков) в одиннадцатой 
пятилетке потребуется мел- 
котоннажньтй флот в преде
лах 200 судов, из них 85 са
моходных. В то же время 
сложные путевые условия, 
свойственные малым рекам, 
требуют применения нового 
вида транспорта —• в пер
вую очередь судов на воз
душной подушке, которые 
свободно могут перемещать
ся над водой, льдом, сне
гом, бетоном и любой ров
ной поверностью суши.

Особую ценность для 
круглогодового использова
ния представляют суда на 
воздушной подушке амфи
бийного типа. Их преимуще
ства — высокая скорость, 
простота причальных уст
ройств, способность переме
шаться над мелководьем, а 
также быстрота погрузо-раз-

грузки. Ведь они могут вы
ходить на берег и переме
щаться непосредственно до 
места разгрузки.

По предварительным под
счетам, в Томской области 
можно эксплуатировать суда 
такого типа на водных пу
тях протяженностью свыше 
30 тысяч километров. При
чем •— круглый год.

Есть три класса судов на 
воздушной подушке: грузо
подъемностью свыше 100 
тонн, от 20 до 100 тонн и до 
20 тонн. Полезная грузо
подъемность их достигает 
50 процентов полного ве
са. У них высокая удельная 
мощность, а скорость со
ставляет от 80 до 120 кило
метров в час. Установлено, 
что наиболее эффективно 
применять суда на воздуш
ной подушке в районах с 
объемом перевозок до 300 
тысяч тонн. Такими у нас 
являются Александровский, 
Колпашевский, , Каргасок- 
ский, Парабельский и Верх-' 
некетский районы. Здесь су
да на воздушной подушке 
могут стать частью единого 
транспортного конвейера,

ооеспечивающего связь оа- 
зовых пунктов с вахтовыми 
поселками и буровыми.

Еще немного о преимуще
ствах амфибий. Их исполь
зование при перевозке труб 
большого диаметра с пере
валочных баз в районы 
строительства дает гораздо 
больший эффект. Себестои
мость перевозок в полтора 
раза ниже, а грузоподъем
ность вдвое больше по срав
нению с трубовозами.

Существующая в настоя
щее время транспортная 
связь вахтовых поселков с 
базовыми .̂, многоэтапна, дли
тельна и 'доро'га. Примене
ние судов на воздушной по
душке поможет в корне из
менить ситуацию. Так, на 
линии Каргасок—Катылы-а 
(480 километров) при грузо
обороте 240 тысяч тонн суда 
йа воздушной подушке по
могут экономить более 49 

, миллионов рублей в год.
Следует отметить также, 

что применение амфибий 
почти в четыре раза повы
шает производительность 
труда, удлиняет период экс
плуатации судов до 270 су
ток, снижает уровень затрат 
на 30 процентов.

Все это говорит о том, 
что при освоении природных 
богатств Западной Сибири 
(и Томской области, в чарт- 
ности) амфибийный транс
порт совершенно необходим. 
К сожалению, у нас в стра
не пока не налажено массо
вое производство этих су
дов. На наш взгляд, пришло 
время масштабного исполь
зования таких грузовозов. И 
чем быстрее .промышлен
ность начнет их серийный 
выпуск, тем эффективнее 
будет развиваться Западно- 
Сибирский нефтегазовый 
комплекс.

П. ДРАЧЕВ, 
заместитель начальника 
Западно-Сибирского реч
ного пароходства, канди
дат экономических наук.

З А О Ч Н А Я  Ш К О Л А  П Е Р Е Д О В О Г О П Ы Т А

ЯДРО КОЛЛЕКТИВА
Опыт работы советов бригад Г. М. Шмырина и Л. П. Салькова с Басюганского сплавучастка 
К а р г а с о к с к о г о  о р д е н а  « З н а к  П о ч е т а »  л е с о п р о м ы ш л е н н о г о  к о м б и н а т а

Комплексные лесозаготовительные бригады депутата 
областного Совета Георгия Матвеевича Шмырина и Лео
нида Петровича Салькова стабильно идут в числе луч
ших укрупненных коллективов комбината. Работая по 
бригадному подряду, они обеспечили высокие показатели 
и по производительности труда, и по выработке на меха
низм. Сэкономлено немало запасных частей, троса, го
рючего и смазочных материалов.

В этих коллективах считают, что главное условие успе
ха — высокая трудовая и производственная дисциплина. 
Это забота не только мастера и бригадиров, но и в боль
шой степени передовых рабочих, объединенных в сове
ты.

Коллективным формам управления производством и 
посвящено занятие школы передового опыта.

Р у ко в о д и т  со в ет

Рассказывает бригадир 
Г. М. ШМЫРЙН;

— Слово бригадира, его 
мнение авторитетны для 
каждого члена коллектива. 
Бригадир- ведь назначается с 
согласия всех. Но при реше
нии особо принципиальных 
вопросов, связанных с дис
циплиной или материаль
ным поощрением, могут воз
никнуть спорные ситуации. 
Тогда эти вопросы решает 
совет,, то .есть выражается 
коллективное мнение.

У нас в составе совета 
бригады 5 человек. В их чи
сле тракторист Илларион 
Трофимович Чебыкин, са
мый старший по возрасту. 
Начинал еще на «сороков
ке»,’ а теперь трелюет лес 
на ТТ-4, так что опыта у 
него достаточно. К тому же 
по характеру он человек 
прямой, принципиальный.В 
члены совета мы включили 
и мастера Владимира Федо
ровича Пиксайкина. Он все
гда поддержит новое, стара
ется создать все условия 
для нормальной работы. Ва
лерий Шпанагель—честен, 
дисциплинирован, хороший 
товарищ, он также вошел 
в актив бригады. Операто
ром на ЛП-18 работает вете
ран Яков Андреевич Фи
липпин. Есть чему поучить
ся у этого механизатора. Я, 
бригадир, также являюсь 
членом совета.

Решаем мы все вопросы, 
которые возникают в кол
лективе в процессе работы. 
Решение совета — закон. А 
коллектив у нас не малень
кий, задачи перед ним ста
вятся ответственные. За бри
гадой закреплены два ТТ-4 
и два бесчокерных трактора 
'ЯП-18. " Работаем на лесосе
ке челночным методом, уз
кими лентами. Один. ТТ-4 
трелюет одновременно от 
двух вальщиков. ■ Так что в 
одном звене трудятся вместе 
два вальщика, два помощни
ка и тракторист. По такой 
же прогрессивной техноло
гии tорганизована работа и 
другого звена. На двух ТТ-4 
занято 10 человек. В это чи
сло входят четыре вальщи
ка, столько же помощников 
и два тракториста. Каждый 
бесчокерный трактор ЛП-18 
.обслуживают вальщик, по
мощник и оператор.

Работа одновременно ве
дется в четырех делянах, 
размер которых 250X500 
метров. Деляны готовят
ся заранее: специальная
бригада убирает сушняк, 
пробивает волока; строит 
«усы» и дороги. Посколь
ку на сплавучастке ле
созаготовки ведутся в 
зимний сезон и заканчива
ются в первых числах апре
ля (потом мы занимаемся 
сплавом), каждой бригаде 
отводится столько леса, что
бы обеспечить выполнение 
планового задания и взятых 
социалистических обяза
тельств. Строго по актам 
принимаем отведенные де
ляны. Работаем комплексно, 
оплата производится также 
комплексно по бригадному 
хозрасчетному подряду, но 
распределяется с учетом 
присвоенных разрядов. Все
го в комплекс каждой брига
ды входят 19 человек, по
тому что, кроме нас, в него

включены и мастер, и буль
дозерист, и шофер . автобу
са. Они тоже получают пре
миальные (мастер и бульдо
зерист до 60 процентов, шо
фер автобуса до 40) и заин
тересованы в том, чтобы 
коллектив перевыполнял 
плановые задания.

Однако техника не сможет 
бесперебойно работать без 
ремонтов, а в двух брига
дах у нас 8 тракторов, два 
бульдозера и столько же по
грузчиков — итого 12 еди
ниц. Для обслуживания тех
ники создана самостоятель
ная бригада из 6 слесарей, 
то есть круглосуточно в ле
сосеках дежурят по два сле
саря. Наряд-задание им вы
писывается на общий план 
двух бригад. За перевыпол
нение этого плана они по
лучают до 40 процентов пре
миальных и столько же за 
коэффициент технической 
готовности закрепленных 
механизмов. Таким обра
зом, все добиваются одной 
цели — перевыполнения за
даний.

Как видите, и технология, 
и расстановка механизмов, 
и оплата труда тщательно 
продуманы, проверены прак
тикой. Остальное зависит от. 
нас, от добросовестного от
ношения к труду, к своим 
обязанностям каждого члена 
коллектива, всей бригады. 
Но вот тут-то не все и полу
чается пока гладко. Чего 
греха таить, есть и прогуль
щики, и другие нарушители 
трудовой дисциплины. И со
вет бригады ответственно, 
умело выполняет роль кол
лективного руководителя и 
воспитателя.

Приведу несколько приме
ров, когда совету пришлось 
на деле использовать свои 
права. Один из вальщиков 
нашей бригады хорошо ра
ботал и вдруг подвел всех— 
сделал два прогула. Сам он 
лишился и разовой премии, 
и других премиальных над
бавок. Совет бригады учел 
все и после соответствующе
го внушения виновнику 
принял решение: ходатай
ствовать перед администра
цией о сохранении преми
альных этому вальщику. Он, 
в свою очередь, дал твердое 
рабочее слово совету, что 
подобных проступков боль
ше не допустит. И действи
тельно, упрекнуть вальщика 
теперь не в чем.

Но совет не стесняется 
принимать и жесткие реше
ния, если внушения и дру
гие воспитательные меры не 
действуют. Был у нас валь
щиком П. А. Шумилов. В 
общем-то умелый на работе, 
но вот в марте целую неде
лю не показывался на лесо
секе. Раньше тоже допускал 
прогулы. Совет поговорил с 
ним раз, предупредил дру
гой. Почувствовал прогуль
щик, что спуска не будет. 
ГТришлось уйти ему И3\ бри
гады.

Расстановка людей в 
бригаде, их взаимоотноше
ния, использование времени, 
распределение премиальных, 
словом все, что волнует кол
лектив, чем он живет повсе
дневно, — во все старается 
вникать совет бригады и 
принимает коллективное ре
шение, которое обязательно 
для каждого члена бригады.

О делах коллектива крас
норечиво говорят результа
ты работы по хозрасчетно

му бригадному подряду за 4 
месяца зимнего сезона. При 
плане 22.838 кубометров 
бригада выдала почти 34 
тысячи и выполнила-план 
на 148 процентов. Себестои
мость каждого кубометра 
снижена на 13 копеек. Вы
работка на машино-смену 
превысила плановую на ?1 
кубометр, а выработка на 
человека за этот период
оказалась больше плановой 
на 695 кубометров. Бригада 
сэкономила более 4 тысяч 
рублей , за счет запчастей, 
троса, горючего и содержа
ния механизмов. Всё эти ре
зультаты можно с полным 
правом считать заслугой и 
совета бригады.

Забота общая
Рассказывает мастер В. И. 

БЫЛИН:
— Вполне закономерно, 

что мастер является членом 
совета бригады. Ведь у нас 
одна цель и общая забота. 
Коллектив, которым руково
дит Леонид Петрович Саль- 
ков, известен своими дела- 
'ми далеко за пределами 
Каргасокского района. Успех 
обеспечен общими усилия
ми членов бригады, работой 
которой постоянно руково
дит совет. В него вошли 
два вальщика—Ю. С. Пона- 
рин и А. И. Брендель, трак
торист Д. А. Сулейманов и 
сам бригадир, член Карга
сокского райкома партии 
Л. П. Садьков.

Какие вопросы решает 
коллективный орган управ
ления? Покажу на приме
рах. У многих лесозаготови
телей вошло в привычку: 
надо зимой развести костер 
— бух ведро солярки. Со
лярки нет, так и бензин 
сгодится. А за горючее сей
час ведь высчитывают с 
бригады по хозрасчетному 
подряду. Или взять чокеры. 
Раньше две-три зазубрин
ки обнаружат — выбрасы
вают. Давай новый, хотя 
можно было еще и на ста
ром поработать. И вот соб
рался совет бригады. Разго
вор состоялся об экономим 
троса, горючих и смазочных 
материалов. Члены бригады 
решили стать добрыми хо
зяевами. Вот результат за 
четыре месяца работы по 
хозрасчетному бригадному 
подряду. Покерного троса 
сэкономлено на 655 рублей, 
бензина — на 1.884 рубля, 
дизельного масла, топлива и 
автола—на 1.365 рублей.

Еще пример. При выписке 
нарядов можно применять 
коэффициент трудового уча
стия и с учетом его произ
водить оплату. Но в бригаде 
Л. П. Салькова подобрались 
равные по опыту люди, они 
хорошо знают друг друга и 
добросовестно относятся к 
обязанностям. И совет ре
шил выписывать наряд всем 
вместе, на всю бригаду.

Подрядный договор кол
лектив намного перевыпол
нил. За 4 зимних месяца 
при плане 25.701 кубометр и 
социалистическом обязатель
стве 37.500 кубометров бри
гада заготовила 40.901 кубо- 
"метр. Причем себестоимость 
кубометра на 20 копеек ни
же плановой. Выработка на 
машину превышает задание

на 29 кубометров, на чело
века за четыре месяца она 
больше запланированной на 
695 кубометров. Экономия 
средств в бригаде составила 
8.298 рублей.

Совет бригады все вопросы 
обычно решает открыто, и 
любой может высказать свое 
мнение. Но окончательное 
решение принимает совет. 
На первом плане у нас воп
росы укрепления трудовой 
дисциплины. Был тайой 
случай. Двое помощников 
вальщиков прогуляли не
сколько дней. Они знали, 
конечно, что в бригаде дорог 
каждый человек. Совет при
нял строгое решение. Кроме 
соответствующего внушения, 
обоих на 50 процентов ли
шил премиальных и по 
подряду, и по дополнитель
ным условиям. Это справед
ливо. Ведь прогульщики 
подводят весь коллектив. По 
итогам января бригада 
Л. П. Салькова заняла пер
вое место в областном со
ревновании. Но из-за того, 
что один работник сделал 
тогда два прогула, бригада 
лишилась ' классного места.

Совет наш решает и мно
гие другие вопросы — рас
пределяет товары повышен
ного спроса, контролирует 
организацию горячего пита
ния. Если какие-то вопросы 
выходят за рамки внутрен
ней жизни бригады, обраща
емся за помощью к адми
нистрации. Так что сейчас 
просто не мыслим работу 
без совета бригады.

Комментарий начальника 
планово-экономического от
дела лесопромышленного 
комбината Р. Э. МИХАЙ
ЛОВОЙ:

— На комбинате трудятся 
19 укрупненных бригад, в со
веты которых избрано 95 луч
ших рабочих. Они помогают 
внедрять передовые формы 
труда, совершенствовать тех
нологию, укреплять трудовую 
дисциплину. Об этом интерес
но, на примерах, рассказали 
Г. М. Шмырин и В. И. Бы
лин.

Советы очень активно уча
ствуют в распределении зара

ботной платы с учетом трудо
вого вклада каждого. Решаю
щее слово принадлежат им и 
при распределении премии за 
экономию материальных цен
ностей.

Как-то я присутствовала на 
заседании совета бригады 
И. В. Глобенка со Средне- 
тымского лесопункта. Рас
сматривались результаты ра
боты по хозрасчетному подря
ду. Рабочим, составляющим 
костяк бригады, совет рас
пределил премии поровну, не
смотря на то. что некоторые 
проболели определенное вре
мя, были в отпусках.. Неради
вым же высказали претензии 
по поводу бесхозяйственности 
в использовании троса, горюче
смазочных материалов, а так
же по поводу нарушения пра
вил внутреннего трудового 
распорядка. Соответственно 
были, снижены и размеры 
премий.

Целенаправленная работа 
'советов бригад, несомненно, 
принесла огромную пользу. За 
пять месяцев нынешнего года 
комбинат заготовил'сверх пла
на 42.7 тысячи кубометров 
древесины.

ВЫВОДЫ
Какие главные вопросы решают советы бригад, 

являющиеся постоянно действующим органом? 
Прежде всего они содействуют выполнению произ
водственных планов и социалистических обяза
тельств, повышению эффективности работы. Советы 
бригад заботятся об укреплении трудовой и произ
водственной дисциплины, развитии общественно-по
литической активности людей, соедании в коллекти
вах благоприятного , социально-психологического 
климата, моральном и материальном поощрении.

• Опыт работы советов передовых бригад Г. М. 
Шмырина и Л. П. Салькова убедительно показы
вает, насколько действенны коллективные формы 
управления делами производства.

Коллективный корреспондент газеты «Крас
ное знамя» — отдел информации объединения

Томлеспром.

«Нужен перелом!» — при
зывает очередной номер на
шего приложения, вышед
ший вчера в свет. Долг по 
управлению Химстрой за 
пять месяцев года составил 
почти пять миллионов руб
лей. Чтобцг достичь корен
ного изменения дел, все под
рядные и субподрядные под
разделения Химстроя в ию
не должны трудиться так, 
как работали в мае СМУ-8 
и СУ-IQ, перевыполнившие 
план.

Штаб стройки определил

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
победителей социалистиче
ского соревнования за пос
леднюю неделю мая: Вновь 
Названы знакомые имена 
бригадиров Бориса Бурма
това, Евгения Малкина, Ми
хаила Типсина и других.

Вторая страница номера 
полностью отдана материа
лам под рубрикой «Партий
ная жизнь». Здесь выступа
ют секретари парткомов уп-

СПЕЦВЫПУСК № 33 (113).

равления промышленных 
предприятий А. Фролов и 
треста Проммеханомонтаж 
В. Ухвзлов. Они говорят о 
роли партийных организа
ций, о задачах коммунистов, 
в деле повышения эффек
тивности производства.

Публикуются материалы 
, очередного выпуска «Хим-

строи на сельхозобъектах».
Спецвыпуск рассказывает 

о лучших людях стройки — 
это водитель Тамази Цаава, 
бригадир плотников-бетон- 
щиков Владимир Рудаков, 
такелажник Виктор Кении, 
отделочник Владимир Моло
ков, мастер СМУ-7 Алек
сандр Вялов. Как всегда, в 
номере помещена подробная 

•хроника ТНХК.

ЛЬГОТЫ ДЛЯ НЕФТЕХИМИКОВ
В р е д а кц и о н н о м  п о чте  

у ч а с т и л и с ь  п и с ь м а , а в то р ы  
к о т о р ы х  и н т е р е с у ю т с я  п р е 
и м у щ е с т в а м и  и  л ь го та м и , 
п р е д о с та в л я е м ы м и  р а б о чи м  * и 
и н ж е н е р н о -т е х н и ч е с к и м  р а 
б о т н и ка м  Т Н Х К . По пр осьб е  
р е д а к ц и и  на эти  п и с ь м а  о т 
вечает и. о. н а ч а л ь н и к а  п р о 
и зв о д с тва  п о л и п р о п и л е н а
Г. М. ЗОЛОТОВ:

— Работники основных 
производств Томского неф
техимического комбината 
имеют право на льготную 
пенейю после десяти лет 
работы в цехах предприя

тия. Пенсионный возраст 
для мужчин — пятьдесят 
лет. Это — компенсация за 
так называемую «вред
ность» производства. Дол
жен отметить, однако, что 
создание нормальных усло
вий труда на нашем пред
приятии всецело в руках 
тех, кто будет на нем, рабо
тать. При том оборудова
нии, которым оснащен 
комбинат, при высочай
шем уровне автоматизации 
всех производственных
процессов вредоносность
для человека минимальная.

Немалую роль играет и 
высокий уровень квалифи
кации рабочих кадров 
ТНХК. Костяк основного 
производства составляют 
люди, проработавшие на 
родственных заводах по де
сять и более лет. Техниче
ский уровень нашего про
изводства столь высок, что 
трудиться здесь могут 
только люди' с образова
нием не ниже десяти 
классов. Специальное обу
чение аппаратчиков произ
водится во многих городах 
страны.

I
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П О Л О Ж Е Н И Е
о почетном звании «Заслуженный экономист РСФСР»

1. Почетное звание «За
служенный экономист
РСФСР» присваивается: 

высококвалифиц и р о в а н- 
ным специалистам и руко
водящим работникам пла
новых, финансовых, стати
стических, банковских, ма
териально - технического 
снабжения, по труду и дру
гих органов, экономических, 
бухгалтерских и ревизион
ных служб предприятий, 
объединений, учреждений, 
организаций, министерств, 
государственных комитетов 
и ведомств, безупречно ра
ботающим в указанных ор
ганах и службах не менее 
15 лет, имеющим большие 
заслуги в практической дея
тельности, . способствовавшей 
повышению уровня экономи
ческой работы в народном 
хозяйстве;

научным и научно-педаго
гическим работникам, ра
ботающим не менее 20 лет 
на предприятиях, в объеди
нениях, научно-исследова
тельских, проектно-конст
рукторских и других орга
низациях, в учебных заведе
ниях и внесшим значитель
ный вклад в развитие эко
номической науки и подго
товку экономических кадров.

2. Лица, удостоенные по- 
четнрго звания «Заслужен
ный экономист РСФСР», не 
могут быть представлены к 
присвоению других почет
ных званий РСФСР, за ис
ключением почетных званий 
«Заслуженный деятель нау
ки РСФСР», «Заслуженный 
деятель науки и техники 
РСФСР», «Заслуженный 
изобретатель РСФСР», «За
служенный рационализатор 
РСФСР», а также почетного 
звания «Заслуженный ра
ботник культуры РСФСР», 
если представление к этому 
почетному званию произве
дено за заслуги в лекцион
ной работе или художествен
ной самодеятельности.

3. Почетное звание «За
служенный экономист
РСФСР» присваивается Пре
зидиумом Верховного Сове
та РСФСР по представлени
ям министерств, государст
венных комитетов и ве
домств СССР и РСФСР, 
Президиумов Верховных Со
ветов автономных респуб
лик, исполнительных ко
митетов краевых, областных, 
Московского и Ленинград
ского городских Советов на
родных депутатов.

К представлениям мини
стерств; государственных 
комитетов и ведомств долж
ны быть приложены заклю
чения центральных (респуб
ликанских) комитетов соот
ветствующих профсоюзов, 
к» представлениям Прези
диумов Верховных Советов 
автономных республик, ис
полнительных комитетов 
краевых, областных, Мо
сковского и Ленинградского 
городских Советов народных 
депутатов — заключения 
крайкомов, обкомов и гор
комов соответствующих
профсоюзов.

4. Ходатайство о присвое
нии почетного звания «За
служенный э к о н о м и с т  
РСФСР» возбуждается, как 
правило, в трудовом коллек
тиве, где работает лицо, 
представляемое к присвоению 
почетного звания, админист
рацией совместно с партий
ной и профсоюзной органи
зациями предприятий, объе
динений, учреждений, орга
низаций.

Ходатайство может быть 
возбуждено также район
ным, городским Советом на
родных депутатов или его 
исполнительным комитетом.

Ходатайства направляют
ся:

предприятиями, объедине
ниями, учреждениями и ор
ганизациями союзного и 
республиканского (РСФСР) 
подчинения — в соответст
вующее министерство, госу
дарственный комитет, ведом
ство СССР или РСФСР (по 
подчиненности); •

предприятиями, объедине
ниями, учреждениями и ор
ганизациями республикан
ского (АССР) и местного 
подчинения — в исполни
тельный комитет районного, 
городского Совета народных 
депутатов.

Исполнительный комитет 
районного, городского Сове
та народных депутатов хода
тайство о присвоении почет
ного звания направляет в 
исполнительный комитет 
краевого, областного, Мо
сковского, Ленинградского 
городского Совета народных 
депутатов. Совет Министров 
автономной республики.

Исполнительный комитет 
краевого, областного, Мо
сковского, Ленинградского 
городского Совета народных 
депутатов свою просьбу .о 
присвоении почетного 'зва
ния направляет в боответст- 
вующее министерство, госу
дарственный комитет, ве
домство или, в отношении 
работников предприятий, 
объединений, учреждений, 
организаций, находящихся 
исключительно в ведении 
местных Советов, непосред
ственно в Президиум Вер
ховного Совета РСФСР.

Совет Министров автоном
ной республики вносит 
предложение о присвоении 

'‘■почетного звания в Прези
диум Верховного Совета ав
тономной республики.

.5. Лицам, которым при
своено почетное звание «За
служенный экономист
РСФСР», вручаются грамота 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР и нагрудный 
знак «Заслуженный эконо
мист РСФСР» установленно
го образца.

6. Нагрудный знак «Заслу
женный экономист РСФСР» 
носится на'нправой стороне 
груди,-

7. Лишение почетного зва
ния «Заслуженный эконо
мист РСФСР» может быть 
произведено только Прези
диумом Верховного Совета 
РСФСР.

Секретарь Президиума
Верховного Совета

РСФСР X. ПЕШКОВ.

Т О В А Р Ы  Д Л Я  Н А Р О Д А
, Томичи побывали вчера 

во Дворце зрелищ и спорта, 
где разместилась областная 
выставка товаров народного 
потребления. ■ За годы деся
той пятилетки в области 
сделано многое по расшире
нию выпуска товаров массо
вого спроса, улучшению их 
качества. Особенно высокие 
темпы роста у манометрово
го завода, производственных 
объединений «Контур» и

Сибкабель, областного уп
равления местной промыш
ленности. Всего в области 
выпускается 900 наименова
ний товаров массового пот
ребления, в том числе 80 — 
с государственным Знаком 
качества. На выставке пред
ставлены многие из этих то
варов. Здесь же демонстри
рует эталоны Всесоюзная 
палата образцов.

М. ТАНИЧЕВА..

КЕДРЫ У
М а р ш р у т а м и  б о е в о й  с л а в ы

Томский городской совет 
ветеранов партии, комсомо
ла, войн и труда подвел 
итоги работы в период 
подготовки и празднования 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина и 
35-летия Победы. В трудо
вых коллективах, в шко
лах, профтехучилищах, в 
клубах и красных’ уголках 
общежитий состоялись сот
ни встреч ветеранов с мо
лодёжью.

Несколько групп ветера
нов Великой Отечественной 
войны выезжали на встре
чи с однополчанами в Мо
скву, Волгоград, в Бело
руссию, в другие места, , по 
которым пролегал боевой 
п-уть их частей и соедине
ний. Совет ветеранов за
слушал ряд сообщений об 
этих поездках.

— В нашей группе было 
30 ветеранов войны, в том 
числе три Героя Советского 
Союза, — говорит Василий 
Трофимбвич Куц, работник 
завода «Сиоэлектромотор». 
— Надолго запомйятря дни, 
проведенные в Москве. Мы 
посетили Мавзолей Влади
мира Ильича Ленина, моги
лу Неизвестного солдата, 
возложили живые цветы 
на постамент у Вечного ог
ня. Нам посчастливилось 
любоваться праздничным 
салютом столицы. А сколь
ко было незабываемых 
встреч!

Трогательная встреча с 
боевыми друзьями произо
шла у токаря-универсала 
нашего завода Григория 
Константиновича Чернышо
ва. Однополчане помогли 
ему восстановить утерян
ные документы, вручили 
значок ветерана дивизии, в 
составе которой сибиряк 
сражался с фашистскими 
захватчиками под Москвой.

Группа ветеранов-томи- 
чей, возглавляемая П. М. 
Преловским, также посети
ла памятные места в Моск
ве, а сам Порфирий Ми
хайлович побывал у мате
ри дважды Героя Советско
го Союза, летчика-космо- 
навта, нашего земляка Ни
колая Николаевича Рука
вишникова и привез ее 
письмо, в котором Галина 
Ивановна пишет; .«Своим 
дорогим томичам шлю го
рячий привет и наилучшие

ОВЕЛИСКОВу
Опожелания. В старинном 

нашем городе Томске, горо
де молодежи и студентов, 
прошли мои детские и 
юношеские годы, учеба, 
первая работа. Там родил
ся у меня мой сын Ни
колай, и туда стремится 
всегда моя душа. Поль
зуюсь случаем передать 
мой привет томичам и по
желать им всегда мирного, 
ясного неба.

Михеева-Рукавишникова, 
9 мая 1980 года».

Екатерина Константинов
на Пилявко, Надежда Гри
горьевна Зайцева, Таисья 
Александровна Вишнякова, 
Марий Викторовна Шмидт, 
Екатерина Александровна 
Бровкина, Мария Захаров
на Беляева и Софья Ахме
товна Гарифулина встрети
ли 35-летие Победы на бе
лорусской земле, в городе 
Мозыре. Здесь им довелось 
принять боевое крещение в 
начале 1944 года в со
ставе 546-го зенитно-ар
тиллерийского полка. Здесь 
погибли их подруги-томич
ки Тася Лысенко, Галя 
Башкирова, многие другие 
однополчане. Теперь их 
прах покоится на Кургане 
Славы. Там полк отражал 
натиск фашистских воз
душных стервятников, ко
торые рвались к Припяти, 
чтобы разбомбить перепра
вы. Сибирячки отлично 
справились со своей зада
чей — не допустили врага 
к переправам.

Сейчас в школе № 6
г. Мозыря открыт музей 
боевой славы полка. Уже 
в третий раз томички бы
ли приглашены в Мозырь 
на праздник Победы.

— Нас, зенитчиков, очень 
тепло и душевно приняли 
в горкоме партии, — рас
сказывала руководитель
группы М. В. Шмидт. — 
Мы в торжественной обста
новке повязали красные 
галстуки вновь принятым 
пионерам, вручили комсо
мольские билеты юношам и 
девушкам. А затем участ
вовали в общегородском 
митинге в честь 35-летия 
Победы, в торжественном 
параде, возложили цветы и 
венок к обелиску и на мо
гилы наших боевых подруг 
и друзей, выступали на 
«уроках мужества».

Мы ■ сердечно благодарим 
всех, кто помогал органи
зации нашей поездки g По
лесье.

Председатель Томского 
совета ветеранов 22-й 
гвардейской дивизии доб- 
ровольцев-сибиряков Алек
сандр Иванович Цеха- 
новский рассказал о встре
че ветеранов 10-й армии, в 
составе которой сражалась 
эта дивизия. Трогательной 
и душевной была встреча с 
бывшим командиром 48-го 
Томского гвардейского доб
ровольческого артполка
полковником Николаем
Марковичем. Гуменным.

У томичей стало тради
цией: в городах, за кото
рые довелось сражаться с 
фашистскими" захватчика
ми, — высаживать сибирские 
кедры в память о погибших 
однополчанах. В этом году 
саженцы кедров высажены 
в Москве, в ряде городов 
Белоруссии и Украины. 
Растут томские кедры ря
дом с обелисками, как жи
вые памятники тем, кто от
дал жизнь за Родину.

С большим вниманием и 
интересом было заслуша
но сообщение председателя 
совета ветеранов Ленин
ского района Антонины 
Дмитриевны Дарьенко о 
встрече с бывшим коман
дующим восьмой гвардей
ской армией, Маршалом 
Советского Союза Василием 
Ивановичем Чуйковым.
Она побывала на посту 
№ 1 в Волгограде, переда
ла горсть земли с мемориа
ла боевой и трудовой сла
вы томичей и привезла в 
Томск священную землю с 
Мамаева кургана. На кар
ту поста № 1 в Волгограде 
в этом году занесен пост 
№ 1 города Томска.

На заседании определе
ны задачи городского сове
та ветеранов на ближай
ший период. Председателем 
совета избран Василий Ва
сильевич Пастухов.

Городской и областной со
веты ветеранов послали от
ветное письмо Галине 
Ивановне Михеевой-Рука
вишниковой, в котором 
сердечно благодарят ее за 
материнский подвиг — вос
питание сына.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Е ж А У н а Р о д н а р !

Н Ф О Р м а ц и я

ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и А П Н  сообщают

Развиваются торговые СССР. В настоящее время НА СНИМКЕ:  ̂ советские
связи между Советским Со- в магазинах этой компании легковые автомооили в дс- Щ 
юзом и Республикой Кипр, можно увидеть советские монстрационном зале фир- 

Кипрская фирма «Ефета- автомобили различных ма- мы «Ефстафиос Кирьяку» в 
фиос Кирьяку» успешно рок. Особой популярностью Никозии. 
сотрудничает с внешнетор- пользуются у киприотов Фото А. Савина, 
говыми организациями легковые автомашины. (Фотохроника ТАСС).

Пленум ЦК Компарт ии Греции
АФИНЫ. Здесь состоялся шения НАТО о произвол- стран, потому что они от- 

пленум ЦК Компартии стве и размещении новых вечают жизненным инте- 
Греции, на котором об- американских ядерных ра- ресам греческого народа и 
суждались вопросы совре- кет в Западной Европе, 
менного международного Важным документом,^ ко- 
положения. Решения пле- торый может сыграть боль- 
нума опубликованы сегодня шую роль для дела мира 
в газете «Ризоспастис».

всех народов земли, гово
рится в решениях плену
ма. В стране предлагается 
развернуть широкую борь- 

во всем мире, является де-- бу за срыв решений НАТО
Центральный Комитет кларация государств—уча-

КПГ одобрил деятельность стников Варшавского" До- 
делегации Компартии, при- говора, отметил пленум 
нявшей участие в Париж- ЦК КПГ. Агрессивной по- 
ской встрече коммунисти- литике в духе «холодной 
ческих и рабочих партий войны», политике обостре- 
Европы за мир и разору- ния .международной напря
жение. ЦК КПГ придает, женности, усиления гонки 
огромное значение тому вооружений, проводимой 
факту, что участники НАТО, страны Варшавско- ра“рядки и "разоружения, 
встречи единодушно указа- го Договора противопостав- 
ли на серьезную опасность ляют широкую программу

о размещении новых аме
риканских ядерных ракет 
в Европе, за проведение 
политики разрядки и до
полнение разрядки поли
тической разрядкой в воен
ной области, за созыв об
щеевропейской конференц 
ции по вопросам военной

ЦК КПГ призвал также к

Г о с а в т о и н с п е к ц и я  с о о б щ а е т
За последние десять дней 

мая в Томске и области За
регистрировано сорок до
рожно-транспортных проис
шествий, при которых четы
ре человека погибли, сорок 
получили травмы.

С наступлением теплой 
погоды возникла необходи
мость особо поговорить о де
тях. Они после холодов 
болыйую часть времени 
проводят на улице, ' причем 
нередко играют вблизи до
рог. Только за последнюю 
декаду мая на дорогах Том
ска и области пострадало 
десять детей.

20 мая в Зырянском рай
оне погиб пятилетний 
Юра Ш., который прицепил
ся к кузову грузового авто
мобиля и во время движе
ния сорвался. Пострадал ре
бенок, но вина лежит и на 
взрослых. Именно безнад
зорность нередко является 
причиной происшествий с 
малолетними.

Опасность на дороге под

стерегает не только малы
шей. Так,. 24 мая на пере
крестке уд. Белинского., и- 
пер. Спортивного мотоцикл 
под управлением Е. Пичуги
на столкнулся с мопедом,, 
которым управлял несовер
шеннолетний А. Аношка. 
Пострадали водитель мопеда 
и его сверстник-пассажир. .

У  школьников наступили 
каникулы. И какая бы ни 
была погода, они, конечно, 
не усидят дома. Очень важ- • 
но сейчас особо поговорить 
с ребятами о правилах пе
рехода улиц, езды на вело
сипеде, обратить их внима
ние на то,' что играть вбли
зи дорог небезопасно. Раз
говор такой должен обяза
тельно состояться на летних 
детских площадках, во всех 
отрядах пионерских лагерей. 
Думается, и родители суме
ют напомнить сыну или до
чери о необходимости быть 
внимательным и осторож
ным на улице.

Нельзя забывать родите

лям и о том, что на мопе
дах могут ездить только ре
бята, которым исполнилось 
16 лет, при условии, что они 
знают правила дорожного 
движения, хорошо ориенти- 

' руются в дорожных ситуа
циях. Ребятам до четырнад
цати лет кататься на вело
сипеде можно только во 
дворах, на отведенных для 
этого площадках или дорож
ках.

Безопасность на дорогах 
во многом зависит и от во
дителей.

Дорожные знаки «Пеше
ходный переход» и «Дети», 
остановки общественного 
транспорта, группа ребят на 
обочине — в таких местах 
водитель должен быть пре- 

~ дельно внимательным. Га
рантией безопасности для 
пешеходов является переход 
типа «зебра». Видимо, забыл 
об этом водитель личного 
«Запорожца» Ф. Секисов, 
На обозначенном переходе у 
Дворца спорта он сбил пер
воклассника школы Л» 18.

Н. БУРАСОВА, 
инструктор / ГАЙ.

для разрядки и междуна- конкретных мер, которые борьбе за окончательный
родного мира, которая ис- направлены на срыв попы- 
ходит от агрессивной поли- ток воскресить «ходод- 
тики империализма, осо- ную войну», на продолже-

выход Греции из НАТО, 
ликвидацию американских 
и натовских баз на ее тер-

бенно американского. КПГ ипе и углубление политики рлторни, против использо-
полностью согласна с дан- ' разрядки.
ной на встрече оценкой Кодшартия Греции под 
опасности, которой подвер-  ̂ .
гается мир в Европе и во держивает эти предложе- сии против Ирана и араб- 
дсем мире в результате ре- ния социалистических ских народов.

вания греческой террито
рии в качестве базы им
периалистов для их агрес-

нтервью лордся Килланина
ЛОНДОН. Решение Меж

дународного 
комитета о 
Олимпиады-80 в 
было единодушным.

Напомнив о своей встре
че в Москве с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС,

лорд Килланин в интервью 
олимпийского спортивной программе брй-

проведении танской теле- и радиове-
Москзе щательной корпорации. ___

Мы Мы несем в полной мере Председателем Президи}^^
постановили, что спортив- правовые и моральные обя- Верховного Сове
ные состязания состоятся в зательства в отношении Л. И. Брежневым,

потому летних Олимпийских Игр в Килланин подчеркнул, что 
Москве. Я полагаю, что эта „ встреча протекала в

СССР 
лорд !

советской столице 
что она отвечает всем тре
бованиям проведения круп- атлеты оыли свооодны в 
ных международных сорев- принятии решения отпра-
нований, потому что Совет 
ский Союз внес большой зал он 
вклад в развитие междуна-

сердечной обстановке.
Как отметил далее пре- 

виться на Олимпиаду, ска- зидент МОК, для стран,
и с радостью 

принял выраженную
вое- которые решат принять 
ими участие в Олимпийских Иг- 

Олимпиаду

Сатирическим пером

По т е р я л и . . .  д о м
О Б З О Р  П И С Е М  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Редакционная почта мно- 
олика. Читатели сообщают 
азете о своих трудовых
юбедах, об успехах товари- 
дей, делятся мыслями, дают 
ельные советы. Вместе с 
тим они вскрывают и еще 
отрекающиеся недостатки:' 
^внимание к заявлениям 
■рудящихся, пренебрежение 
: интересам общества, реци- 
,ивы бюрократизма.
Инженер мастерских

’омскреставоации М. Заха- 
ова в своем письме расска- 
ывает такой случай.
1лотник . мастерских В, Миц- 
овский был направлен б 
[юле минувшего года на 
борку урожая в составе от- 
/яда томской автоколонны 
(*«' 1235. Седьмого декабря 
Зладимир вышел на работу, 
[редъявил бухгалтерии
:правку и удовлетворенно
аявил: «Попрошу опла
тить». Прочитали счетные 
тботники документ и взя- 
: 1*сь, образно выражаясь, за 
оловы. В нем утверждалось, 
гто в сей момент предъяви- 
'ель справки не покладая 
>ук трудится на колхозных 
швах и будет пребывать 
'эм до девятнадцатого де
кабря.

Не верь глазам своим — 
,'чил Козьма Прутков. И 
бухгалтеры не поверили. 
Преодолев определенное со- 
гротивление должностных 
1йц В автоколонне Я? 1235, 
ши вскрыли факт удиви

тельного равнодушия авто
транспортников к использо
ванию государственных
средств не из своего карма
на. Выяснилось, что вместо 
более ста дней, ука
занных в документе, Миц- 
ковский трудился на уборке 
только 49 с.мен. Халатность 
руководителей автопред
приятия чуть было не обер
нулась государству убытком 
в полтысячи рублей. На 
этой старой истории можно 
было бы поставить точку, 
если бы Мицковский до сих 
пор не слонялся по кабине
там, требуя вознаграждения 
в соответствии с докумен
том. В случае отказа ой 
грозится подать в суд.

М. Захарова возмущается 
также позицией, занятой 
начальником отдела кадров 
автоколонны С. Тарасовым. 
На справедливую претензию 
реставрационников он за
явил: «Справка выдана — 
чего еще? Учета работы .мы 
не ведем». Ответ, как видим; 
выдержан в духе лучших 
образцов бюрократической 
словесности.

Еще один тревожный ад
рес указан в письме Г. Ге
расимова, слесаря кондитер
ской фабрики «Красная зве
зда», ветерана Великой Оте
чественной войны и труда. 
Письмо его полно горечи: 
«Меня, как говорят, остави
ли , «с носом». Фаорика по
лучила автомашины для

продажи передовикам, и 
председатель фабричного ко
митета Н. Байдан обрадова
ла: «Готовь деньги — тебе 
решено дать «Москвич». Об 
этом торжественно объявил 
начальник цеха, он же и 
поздравил меня. Однако 
шли дни, а никаких сигна
лов из фабкома не поступа
ло. Не выдержал, сам обра
тился к Байдан. И вот сюр
приз: оказывается, решение 
пересмотрено, автомобиль 
отдан другому. Обращаюсь 
к директору: как так? Ди
ректор отрубил: «Машин ни
каких не было. Кто решал, 
у того и получай».

Это откровенно выражен
ное бездушие справедливо 
обидело ветерана. Редакция 
попыталась восстановить 
справедливость.

— Стоит ли из-за пустяка 
копья ломать? — полукон
фиденциально намекнул
Г. Вершинин, директор фаб
рики. — Первое решение 
было ошибочным. Видите 
ли, Герасимов неважный ра
ботник, есть люди достой
нее.

Н. Байдан, женщина пря
мая, считает лишней тонкую 
дипломатическую игру. О 
Герасимове она сообщила 
следующее: пьет, в поза
прошлом году был в медвы
трезвителе, совершает хище
ния. Так что исключение из 
списков соискателей авто, 
надо понимать, для него

еще не самое худшее нака
зание.

Руководители коллектива, 
мягко выражаясь, заблуж
даются в отношении Г. Ге
расимова. В цехе он трудит
ся шестнадцать лет, поль
зуется авторитетом товари
щей. Цеховой комитет 
профсоюза, единогласно про
голосовал за предоставление 
ему «Москвича». И в числе 
клиентов трех городских 
медвытрезвителей он не зна
чился. Отрицательная ха
рактеристика удивила даже 
сотрудников отдела кадров 
фабрики: ничего плохого за 
слесарем они не знают.

Следующая история о 
том, как потерялся... дом. 
Не карточный и не из пес
ка, а самый настоящий, из 
кирпичей. И не какой-ни
будь крохотный, а двух
этажный, на двадцать квар
тир. Потерялся — не значит 
испарился, провалился в 
тартарары. Напротив, он как 
стоял сотню с лишним лет 
на Набережной Ушайки под 
номером 2, так и сейчас 
стоит. А  потеряло его, как 
сообщила редакции прожи
вающая в нем кладовщица 
Томского участка монтажно- ■ 
наладочного управления Со- 
юзнефтеавтоматика В. Ва
луева, жилищное ведомство 
областного центра. Раньше 
корпус принадлежал про
фессионально - техническому 
училищу № 5. Три года на
зад учебное заведение пере
бралось на новые площади, 
забыв о своих квартиро
съемщиках. С тех пор и 
маются бесхозные жильцы, 
нося с собой ношу неопла
ченного — в полном смысле 
слова — долга. За квартиру, 
за коммунальные услуги не 
плачено более двух лет.

Утрата статуса жилой

единицы взволновала квар
тиросъемщиков. Нет статуса 
— нет хозяина, который бы 
ухаживал за недвижимо
стью, вовремя «подмолажи
вал» ее. Жильцы стали про
тестовать. Ходоки с Набе
режной Ушайки обошли не 
один десяток кабинетов с 
просьбой — возьмите нас к 
себе. Должностные лица 
ссылались на инструкции — 
частная инициатива в отно
шении государственного
имущества запрещена. Не
сколько иной поворот при
няла переписка. Просьбы о 
ремонте, направленные в 
жилищные органы, гасились 
успокоительными обещания
ми «решить вопрос в бли
жайшем будущем». Десятки 
документов на фирменных 
бланках составили огром
нейший том. Впрочем, его 
содержание мало волнует 
Советский райисполком.

Письма в редакцию о 
равнодушии чаще всего пи
шут люди неравнодушные. 
А. Болтовский, ныне пенсио
нер, а до этого всю жизнь 
проработавший на железной 
дороге, не может мириться 
с беспорядками на станции 
Богашево. Не путейцы, а 
пьяницы и хулиганы чувст
вуют себя хозяевами на 
вокзале, а начальник стан
ции А. Слизевич, другие же
лезнодорожники равнодуш
но проходят мимо. Томичка, 
пожелавшая остаться неиз
вестной, рассказала о рав
нодушных пассажирах трам
вая, отвернувшихся от 
пьяного хулигана и «не ус
лышавших» просьбу женщи
ны о помощи. Ее письмо — 
протест против позиции 
современного мещанина, жи
вущего в хате, которая с 
краю.

В. АРСЕНЬЕВ.

родного спорта. Об этом приверженность идеалам рах, двери на 
заявил президент .МОК олимпийского движения. не закрыты.

На единых позициях
ВАШИНГТОН. Завершил

ся визит в США китайской 
военной делегации во главе 
с заместителем премьера 
Госсовета КНР Гэн Вяо. 
Делегация посетила’ ряд 
военных баз, Еоенно-воз- 
душных и военно-морских 
подразделений.

Касаясь существа состо
явшихся в Вашингтоне 
американо-китайских пе
реговоров, помощник госу
дарственного секретаря
США по делам Восточной 
Азии и Тихого океана 
Р. Холбрук в своем вы
ступлении на националь
ном съезде содействия аме
рикано-китайской торговле 
с нескрываемым удовлетво
рением сообщил, что адми
нистрация Картера «дости
гает или уже достигла» 
практически всех постав
ленных перед собой целей 
в братании Вашингтона с 
Пекином. «Большие надеж
ды, которые мы возлагали 
на эту нормализацию, — 
сказал он, — были реализо
ваны и даже превзойдены».

Длительная напряжен
ность между Китаем, Япо
нией и США, пояснил он, 
сменилась подлинным диа
логом и консультациями. 
Наши три страны совмест
но заинтересованы в ста
бильности на Корейском 
полуострове. В материковой 
части Юго-Восточной Азии 
сейчас у нас много общих 
целей с Китаем. В Юго- 

■ Западной Азии мы стоим 
I  на единых позициях. США 
В и Китай придают большое 
I значение укреплению
I  безопасности Пакистана.

Широко распространенные 
опасения последствий нор
мализации напгих отноше
ний с Китаем для Тайваня 
оказались необоснованны
ми. Угрозы Пекина освобо
дить Тайвань сменились 
умеренной политикой, ос
нованной на уважении 
фактов реальной обстанов
ки на Тайване. Соединен
ные Штаты будут поддер
живать и укреплять свое и 
без того сильное военное, 
пол итическое, экономиче
ское и культурное присут
ствие /в западной части 
Тихого океана, Северо-Во
сточной и Юго-Восточной 
Азии, и это приветствуется 
китайцами.

Наши двусторонние отно
шения с китайцами, про
должал Холбрук, укрепля
лись стремительными тем
пами. В Китае, действуют 
широкие американские ин
тересы. Американские и 
китайские бизнесмены за
ключают первые сделки о 
совместных предприятиях. 
Сейчас каждый месяц в 
США прибывает до 100 ки
тайских делегаций.

«Визит в США замести
теля премьера Гэн Бяо, — 
подчеркнул он, — ознаме
новал собой еще один шаг 
вперед в претворении в 
жизнь такой политики», а 
его переговоры с минист
ром обороны США Г. Брау
ном «положили начало 
процессу регулярных кон
тактов и диалогу между 
нашими военными аппара
тами, и мы надеемся, что 
эти контакты будут в бли
жайшие годы расти».

. САН-ФРАНЦИСКО. Вы
ступая в г. Коронадо (штат 
Калифорния), Гэн Бяо за
явил, что его переговоры в 
Вашингтоне были направ
лены на всестороннее рас
ширение военно-политиче
ского сотрудничества меж
ду США и Китаем.

Помощник министра обо
роны США Дж. Дайкин, 
сопровождавший китайскую 
делегацию в поездке по 
базам Пентагона, добавил, 
что переговоры в Вашинг
тоне «подтвердили готов
ность Китая предприни
мать параллельные дейст
вия в поддержку наших 
совпадающих интересов,
особенно в развивающихся 
стр.анах, а также показали, 
что США и Китай придер
живаются общей стратеги
ческой оценки».

ОТТАВА. «США разыгры
вают «китайскую карту» — 
под таким заголовком ка
надский журнал «Маклинз 
канадз мэгэзин» публикует 
статью об усилении опас
ного американо-китайского 
сотрудничества. В статье 
подчеркивается, что визит 
в США заместителя премь
ера Госсовета КНР Гэн Бяо 
И его переговоры в Пента
гоне означают новый этап 
в развитии американо
китайских связей в воен
ной области. Журнал обра
щает внимание на антисо
ветскую направленность за 
ключенных в Вашингтоне 
соглашений о поставках 
Китаю военного оборудо
вания.
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Десять лет назад в вести
бюле и холле второго этажа 
ТИАСУРа засветились экра
ны телевизоров, и началась 
передача, подготовленная 
первой в вузах Сибири и 
Дальнего Востока студенче
ской студией общественно- 
политических и художест
венных передач.

За эти годы институт вы
рос, расширился профиль 
подготовки - специалистов. 
Это нашло отражение и в 
работе институтского телеви
дения. Сотни телепередач 
рассказывали об учесе и на
учных исследованиях сту
дентов, о комсомольской 
жизни, были посвяшены во
енно-патриотическому вос
питанию, быту и отдыху мо
лодежи, развитию спорта, 
студенческим строительным 
отрядам. Запомнились теле
зрителям встречи с учены
ми. ветеранами войны и 
трхда, актерами, и писателя
ми.

Вокруг студии сплотился 
коллектив активных не

штатных помощников — 
студентов и преподавателей. 
Творческое сотрудничество 
сложилось с кафедрами фи
зического воспитания, воен
ного дела, с творческими 
коллективами института — 
ансамблем бального танца 
«Экситон», вокально-инстру
ментальным ансамблем
«Аллегро», а также с обла
стным краеведческим музе
ем.

Содержательными и ярки
ми по форме были недавние 
выступления по телевиде
нию представителей разных 
факультетов института. Они 
показали все многообразие 
студенческой жизни, расска
зали о ходе социалистиче
ского соревнования, о луч- 
ших людях и группах. С ин
тересными программами
выступили коллективы ху- 
доже ственной самодеятель
ности факультетов. Про
граммы оценивали и сами 
зрители — студенты. Мнение 
жюри и зрителей совпало: 
лучшей была признана пе
редача конструкторско-тех
нологического факультета. 
Победителям вручены почет
ные грамоты, подарки.

«Говорит и показывает 
ТИАСУР». Эта заставка по
является на экранах каж
дую пятницу. Она обещает 
интересные встречи, новости 
институтской жизни.

И. С5ШЯЕВА.

О Р О Д И Н Е ,  
О П А Р Т И И ,  
О М И Р Е

Для томичей стали традици
онными конкурсы самодея
тельного творчества. Они вы
являют таланты., способствуют 
их развитию. Научно-методи
ческий центр управления куль
туры Томского облисполкома 
совместно*с Межсоюзным до
мом самодеятельного творчест
ва объявили конкурс самодея
тельных авторов. Посвяшает- 
ся он XXV! съезду КПСС. 
Произведения о Коммунисти
ческой партии, о трудовых 
подвигах советских людей, . о 
достижениях в экономике, 
культуре — обо всем, что со
ставляет духовную жизнь со
ветских людей, самодеятель
ные поэты, прозаики, компози
торы, драматурги могут присы
лать в Томск по адресу: у л. 
Гагарина, 27-а, областной на
учно-методический центр.

Не забудьте указать свою 
фамилию, имя, , отчество и 

. домашний адрес. Рабо
ты принимаются до 30 нояб
ря 1980 года.

ИЗ ПЛЕНА ЛЕТ Сибирский американец
Впервые встретился я с 

Францем Францевичем
Грундом на праздновании 
пятидесятилетия завода
коксохима в Кемерове. В 
президиуме среди передови
ков производства и почет
ных гостей сидел велича
вый, седовласый человек 
с широкой красной лентой 
ветерана через плечо. Когда 
первый секретарь обкома 
партии вручал ему, строи
телю и ветерану завода, шь 
четную грамоту и ценный 
подарок, весь зал бурно ап
лодировал.

Много интересного расска
зывал мне инженер Грунд 
о своей жизни. Родился он 
в Нью-Йорке в начале на
шего века в семье бедного 
рабочего. Образования полу
чить не смог из-за недостат
ка средств, едва подрос — 
пошел работать. Приобрел 
специальность пекаря. Когда 
в 1919 году в США создава
лась компартия, 19-летний 
пекарь Франц Грунд стал 
одним' из первых ее членов.

А  в 1922 году американский 
коммунист Грунд отправил
ся в далекую Россию, чтобы 
помочь братьям по классу 
строить новое государство.

Первое время в Кемерове 
Франц работал пекарем, за
тем стал рабочим на коксо- 
химе. Он много учился, по
знавал производство. В 1925 
году ему поручили заведо
вать смоляйо-перегонным за
водом, а в. 1929 .году назна
чили заведующим химиче- 
бййм производством. Грунд 
был очень старательным, 
много сил отдавал работе, 
но не хватало знаний.

В Кузбассе Грунд изучил 
русский язык. Партия по
слала его учиться на хими
ческий факультет Томского 
политехнического института. 
Осенью 1930 года бывший 
американский рабочий
Франц Францевич Грунд, не 
имевший возможности полу
чить образование у себя на 
родине, стал студентом со
ветского вуза. За годы уче
бы в Томском политехниче

ском институте он не только 
постигал науку, но и много 
сил отдавал общественной 
работе. Его избирали членом 
партийного бюро факульте
та, а затем — секретарем 
партбюро.

Многие годы Грунд был 
начальником цеха, заведую
щим производством на кок- 
сохиме, А когда годы взяли 
свое, ему назначили персо
нальную пенсию союзного 
значения.

До конка своей, жизни 
Франц Францевич Грунд 
поддерживал, с Томском тес
ные отношения. Несколько 
лет назад он выступал перед 
студентами и преподавате
лями ТПИ. Рассказывал о 
том, как его поколение осу
ществляло идеи Ленина, ка
ким огромным авторитетом 
пользовался Владимир
Ильич среди рабочих всех 
стран.

Скончался Ф. Ф. Грунд на 
79-м году жизни. Сибирь 
стала его второй родиной.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

ПРИЗ ИЗ ЧЕХОСЛОВАКИИ
В Москве в Ломе дружбы 

: народами зарубежных стран 
.остоялось торжественное на
саждение победителей и при
зеров конкурса, который про
водили журнал «За рулем», 
•орговое представительство
Чехословакии в СССР. реклам- 
юе агентство Чехословакии 
зРапид» и ЦК ДОСААФ.

Его t/частники должны бы- 
ш ответить на множество 
вопросов по истории Чехо
словакии, экономике, тран
спорту. Проверялись знания

в области мотоциклетной и 
автомобильной техники, выпу
скаемой в этой стране.

Более полутора тысяч работ 
представлено на конкурс. Ма
стер спорта, старший тренер 
спорткомплекса Томского за
вода режущих инструментов 
Б. В. Филиппус стал одним из 
призеров этого конкурса. Он 
награжден дипломом журнала 
€За рулем»  и специальным при
зом чехословацкой промыш
ленности.

А. УРАЛОВ.

ГАСТРОЛИ ПРИМОРСКОГО 
КРАЕВОГО ДРАМАТИЧ^КОГО 
ЕАТРА ИМЕНИ М. ГОРЬКОГО
7 июня. «Восемь любящих 

<енщин» — 19-30.

7 июня. ЭСТРАДНЫЕ КОН
ЦЕРТЫ — 17, 20.

ииты ага
7 июня. Большие пред

ставления «МОСКВА УЛЫ- 
БАЕТСЯ ВАМ!» — 16, 19.

Ю ! Ш ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« З д е сь , на м оей земле» — 
9, И . 13. 15. 17. 19. 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
« С и б и р и а д а»  (1-я и 2-я се

пии! — ' 21. « Б а гр я н ы е  б е р е 
г а » - — 8-40, 10-20, 12. 13-40,
15-20, 1.7, . 18-40. 20-20. 22.
« П р и кл ю ч е н и я  А л и -Б а б ы  и

с о р о к а  р а з б о й н и к о в »  (две се
рии) :—  8-30, 11, 13-30, 16,
18- 30. Зал кинохроники. «Т ом 
с к и е  в с тр е ч и » , « С и б и р с ко е  
п р и т я ж е н и е »  — 9, 10-05,
1 1 - 10. 12-15, 13-20, 14-25, 15-30. 
16-35.

«ОКТЯБРЬ»
« С ы щ и к »  (две серии) — 

8-30. 11-05, 13-40, 16-15, 18-50, 
21-25. «В злет»  (две серии) — 
8-40. « Б е зо тв е тн а я  л ю б о в ь »  — 
15-05, 19-35. « С ы щ и к»  (две се
рии) —  12-30, 17, 21-50. « П у 
т е ш е с т в и е  Г ул л и в е р а »  — 11.

«ПИОНЕР»
Мультфильм « Д ю й м о в о ч ка »

—  9. 10-40, 12-20. «Ты  т о л ь 
к о  не  пл а чь »  —  14, 15-40. «В 
м ое й  с м е р т и  п р о ш у  в и н и т ь  
К л а в у  К ...»  — 17-20. 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Д е н ь  п р и е м а  п о  л и ч н ы м  

в о п р о с а м »  —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. « Д о п 
р ос»  —  9, 10-40. 16, 17-40,
19- 20, 21. «Соло дл я  сл о н а  с 
о р н е с тр о м »  (две серии) —
12- 20.

«СИБИРЯК»
Мультсборник « Г о л уб о й

щ е н о к »  — 9-20. « В ерой  и
п р а в д о й »  (две серии) —  11,
13-30. 16, 18-30, 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
М у л ь т с б о р н и к  № 103 — 10; 

« Ш а х  ко р о л е в е  б р и л л и а н т о в »
—  11-30, 13-10, 14-50, 16-30,
18-10. 19-50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« У с а ты й  н я н ь »  — 13, 15.

Радостным событием стал в жизни ребят 
Ленинского района этот спортивный празд
ник. Сначала состоялась торжественная ли
нейка, а потом начались разные старты — 
бег, эстафета, велогонки. Побежденных не 
было, каждый участник получил приз. В 
это время юные художники состязались в 
конкурсе «Рисунок на асфальте», темы ри
сунков — олимпийские.

Праздник закончился импровизированным 
концертом, пели хором песни, читали стихи.

Фото Б. Некрасова.

С е к р е т  п р о с т
В последнее время я все 

чаще стал приглядываться 
к немолодым, но# худоща
вым, стройным людям. Ведь 
не случайно в пожилом, воз
расте они сохранили фор
му. Значит, есть что-то в их 
образе жизни, что помогает 
им так легко двигаться, 
быть энергичными, бодрыми..

Игоря Петровича Трушко
ва, начальника лаборатории 
НИС-4 управления строи
тельства, я увидел в бога- 
шевском бору, где строители 
сдавали нормы ГТО. Он то
гда вышел на старт в груп
пе людей, которым было за 
50 лет. И хорошо пробежал 
дистанцию. А  зимой прият
но удивило то, что в лыж
ном переходе Томск — Код- 
пашево принял участие вме
сте с молодежью и наш ве
теран — Игорь Петрович. Он 
оказался старшим по возра
сту. Представьте, что с 16 по

25 декабря он прошел 407 
километров!

— Шли от 35 до 74 кило
метров в день. Лыжни нет— 
твердая дорога. Руку набил, 
опухла. II все же переход 
дал огромное удовлетворе
ние, —. рассказывал Игорь 
Петрович.

За этот переход ему было 
присвоено звание кандидата 
в мастера спорта. И не толь
ко, видимо, за это. У Игоря 
Петровича есть своя, система 
занятий физкультурой и 
спортом.

—, Занимаюсь каждое ут
ро зарядкой. Свой комплекс 
разработал. Более .насыщен
ный, чем тот, что по радио 
передают. Встаю в шесть 
утра или в половине седьмо
го. Летом много бываю на 
природе, езжу на велосипе
де. Зимой — , на лыжах. Вот 
и весь секрет доброго само
чувствия!, Гимнастика, спорт 
помогают мне сохранять 
здоровье. Недугов на меня

много наваливалось. Понял, 
нельзя без спорта — лучшее 
это лекарство, — убежденно 
мне говорит Игорь Петрович.

А. в жизни ему довелось 
много трудностей перенести. 
С 1941 по 1948 год служил 
в рядах Советской Армии, в 
годы войны защищал Роди
ну от фашизма. Был авиа
ционным механиком, обес
печивал полеты истребите
лей. Не раз попадал под 
бомбежки, под артиллерий
ский обстрел. Без сна, отды
ха, в сырых землянках, в 
палатках —- такими были 
условия работы на полевых 
аэродромах. После демоби
лизации поработал четыре 
года, как говорят, «на граж
данке», и вновь военная 
служба—до 1960 года. Здоро
вье пошаливало. Вот и при
шлось думать, как его ук
реплять. Если раньше зани
мался легкой атлетикой пе
риодически, готовясь к со
ревнованиям, участвуя в 
них, то теперь нужна была 
система. Так вошла в жизнь 
ежедневная зарядка. Летом 
каждый день — вечерние

прогулки на велосипеде. 
Зимой в свободное время он 
всегда на лыжах. И. П. Тру
шков —  член клуба «1000».

— За прошедшую зиму 
пройдено 1.400 километров. 
На следующий год думаю 
вступить в клуб «1500», — в 
голосе Игоря Петровича чув
ствуется удовлетворение.

Несмотря на свои 57 лет, 
И. П. Трушков полон бодро- 
сти, энергии.

Он многое делает как на
чальник лаборатории НИС-4 
управления строительства, 
где работает с 1970 года. 
Анализ работы строителей, 
бригад, участков, распрост
ранение передового опыта, 
выпуск плакатов, рассказы
вающих об опыте передови
ков,—все это круг обязан
ностей лаборатории. А  на
чальника можно встретить 
на объектах, в управлениях, 
в типографии, в управлении 
строительства. Каждое дело 
он любит доводить до кон
ца, все успевает. Ц помогает 
ему в этом спорт.

В. новокшонов.

В О Т П У С К -  
САМОЛЕ Т ОМ

В связи с увеличением 
авиарейсов в день вылета
можно приобрести билеты
на самолет до Москвы в 
Томском аэропорту. Агентст
во Аэрофлота сообщает, что

на самолеты, вылетающие 
до Иркутска, Братска, Лен- 
ска,1 Мирного, и на маршру
ты местного значения — до 
Бакчара, Парбига, Тегульде- 
та, Берегаева, Суйги, Под
горного и Красного Яра про
дажа билетов не ограничена. 
Их можно взять заблаговре
менно в кассах агентства.

Л. КУРНОСЕНКО.

Б ОЛЕЕ ЗОО человек при
няло участие в обла
стном слете туристов. 

На живописном берегу реки 
Киргизки выстроились чет- 
■кие ряды ярких палаток, 
украшенных флагами добро
вольных спортивных об
ществ. На торжественном 
построении был поднят флаг 
слета, и рано утром нача
лись .соревнования на тури
стской полосе препятст
вий. Первое место и ку
бок об л совета по туризму 
достался дружной, опытной 
команде завода измеритель
ной аппаратуры (капитан 
В. Емелин).

Вечером у большого ко
стра участников слета ожи
дали концерт клуба турист
ской песни «Пьеро» и кон
курс песни.

Слет  т у р и с т о в
На следующий день состо

ялись соревнования по фут
болу, регби. Проводились 
конкурсы на лучшее само
деятельное туристское сна
ряжение, лучший бивуак,

лучшую .газету слета. И, ко
нечно, туристы рассказыва
ли о пройденных походах, 
делились опытом трениро-, 
вок.'

Вот и окончился слет, 
опустела поляна, после тща
тельной уборки приобретшая 
свой первоначальный виз. 
Слет показал хорошую го
товность туристов к летнему 
сезону. Жаль только, что не 
было представителей ДСО 
«Динамо»,' «Трудовых резер
вов», да и от добровольных 
спортивных обществ «Труд» 
и «Спартак» можно было 
ожидать большего.

В. КАРПИЦКИЙ.

Б о й
в е д у т
м о д е л и

Шум моторчиков, звонкие 
ребячьи голоса, громкие 
команды раздавались - на 
спортивной площадке _ возле 
томской школы № 50. Здесь 
проходили тридцатые област
ные соревнования авиамодели
стов. Юркие самолетики стре
мительно скользили по возду
ху, разворачивались, взмыва
ли вверх, пикировали. Разы
грывался воздушный бой. Луч
шими в этом виде состязаний 
стали ребята из кривошеин- 
ского Дома пионеров — пилот 
шестиклассник Коля Исаев и

механик Сергей Нестеров. Вто
рое . место —- у экипажа дет
ского клуба «Факел» завода 
« Сибэлектромотор»  Виталия 
Арзамаского и Вадима Гафа
рова. На третьем месте вновь 
оказались кривошеинцы—Сер- 

■ гей Бабовский и Сергей Оль
ховский.

Успех двух экипажей из 
Кривошейна обеспечен уме
лым руководством А. Н. Пет
ракова, который занимается 
с ребятами в кружке юных 
моделистов в районном Доме 
пионеров: К сожалению, в со
ревнованиях из сельских райо
нов участвовали только криво
шеинцы. В Домах пионеров 
еще не уделяется должного 
внимания этому интересному 
виду спорта. Да и соревнова
ния в Томске проводятся на 
неприспособленных площадках.

Е. ГРИГОРЬЕВА.

Юрий Иванович Жирнов 
просит откликнуться однопол
чан брата Жирнова Михаила 
Ивановича, родившегося в 
дер. Малобрагино Шегарсного 
района в 1923 году. «Перед 
войной, — пишет Ю. Жир
нов, — наша семья жила в 
Томсне. Отсюда брата н при
звали в армию в декабре 
1941 года, а в марте 1942 го
ла он выехал на фронт. 
Письма от него приходили до 
августа 1942 года, после этого 
связь прекратилась. Мы не 
раз посылали запросы в Мо
скву, в Центральное бюро по 
персональному учету потерь 
личного состава Действующей 
армии, но о судьбе брата 
там ничего не известно. Ос
тался у меня от брата при
сланный . с фронта снимок, 
на нотором он сфотографиро
ван с товарищем в солдат- 
сной форме. Дорогая редак
ция! Убедительно прошу 
опубликовать мое письмо в 
газете. Может быть, есть в 
Томской области однополчане 
моего брата, которые что-ни
будь знают о его судьбе. Мой 
адрес: 634008. Томен, ул. Ла
зо, 10/2, кв. 9».

У Ч А Т С Я

С О Ц И О Л О Г И
Впервые, инженеры-социо

логи и работники, занимаю
щиеся вопросами социально
го планирования в объеди
нении Томскнефть, собра
лись на курсы повышения 
квалификации. Перед ними 
выступили руководящие ра
ботники объединения П. В. 
Кауфман, К. П. Ширманов, 
сотрудники лаборатории со
циологических исследований 
университета А, В. Винар- 
ский, Н. Н._ Кэбрина, В. М. 
Кендель, В. А. Разумов, ин
женер кафедры организации 
планирования промышлен
ного производства Н. А. Тю- 
ленева.

В программе занятий — 
вопросы, раскрывающие про
блемы социального управле
ния и планирования, социо
логии личности и другие. 
Разговор шел об организа
ции социалистического со
ревнования на предприяти
ях, о производственном про
цессе и генеральной схеме 
управления нефтяной про
мышленностью.

В. ХАЙРТДИНОЕА.

Т В
СУББОТА, 7 июня

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. «Каол 
Маркс. Молодые . годы». 2-я 
серия. 12.10. «Для вас. роди
тели». 12.40. Тираж «Спортло
то». 12.55. «Больше хорошие 
товаров». 13.25. Народна© 
мелодии. 13.35. «Литератур
ное наследство». «Пушкин и 
Пущин». 14.45. «Москвичка». 
Телеклуб. 16.00. «Сегодня в 
мире». 16.15. «Фильм — де
тям». «Озорные братья». Худо
жественный фильм («Туркмеи- 
фильм». 1974 г.). 17.30. «Оче
видное — невероятное». 18.30. 
«На арене цирка». 19.15. Ве
реда политического обозоевя- 
теля В. П. Бекетова. 19.45. 
Мультфильмы. 20.20. Кон
церт ансамблей. скрипачей 
Государственного академиче
ского Большого театра Союза 
ССР. 21.25. «Карл Маркс. Мо
лодые годы». 6-я серия. 
22.30. «Время». 23.05. Кон
церт мастеров искусств и 
музыкальных • коллективов в 
Колонном зале Дома союзов. 
00.10. Программа докумен
тальных фильмов о хупоже- 
ственных промыслах. 00.35.
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Для вяс. ребята».
Киножурнал «Хочу все
знать». 16.10. «Войди в мир 
музыки». В передаче уча
ствует детский хор школы 
№ 14. 16.35. «Дорога к отче
му дому». Документальный 
фильм. 16.55. Студия
«Юность». «На старте — тре
тий трудовой». Итоги смотра- 
конкурса агитбригад ССО. 
17.25 «Театр с берегов Тихо
го океана». К гастролям 
Приморского краевого драма
тического театра им. М. Горь
кого.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

«Отец и сын» (две серии) — 
18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Случай без свидетелей» — 

17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Анна и командор» — 17-10,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Пани Мария» — 17, 19.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает в 
детские ясли № 25: нянь, 
поваров, помощников пова
ров, прачек, патронажную 
медсестру

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Лазо, 30, кв. 
1; ул. К. Маркса, 7, — в бю
ро по трудоустройству и его 
филиалы.

На улице лето. Все люди рады его наступлению. А у 
газовиков с его приближением прибавляется забот и тре
вог. Дело в том, что во время оттаивания грунта возмож
ны разрывы газопровода и попадание газа в подвалы 
газифицированных и прилегающих к ним домов. А газ 
в подвале или подъезде представляет опасность. Можно 
избежать попадания газа в подвал, если стены его не 
имеют трещин, места вводов подземных коммуникаций 
тщательно уплотнены.

Угрозу безопасности при эксплуатации систем газо
снабжения представляют деревья, расположенные вбли
зи газопровода или групповой дворовой установки. Кор
невая система их разрушает изоляцию газопроводов. И 
как результат — утечка газа. При- посадке деревьев 
следует помнить, что они должны быть не ближе 1,5 м 
от газопровода, а от оградки групповой установки — не 
ближе 5 м. Расположение подземного газопровода можно 
выяснить у ответственного за газовое хозяйство данного 
дома.

Трест Томскгоргаз.

ТОМСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 33

проводит прием учащихся с образованием 8 классов на 
1980—81 учебный год по специальностям: монтажник по 
монтажу стальных и железобетонных конструкций, обли
цовщик-плиточник- мозаичник, маляр, контролер ОТК 
(строительный), столяр производства художественной ме
бели, машинист башенных самоходных кранов, маши
нист дорожных машин, лаборант химического анализа, 
электромонтажник по освещению, осветительным и сило
вым сетям и силовому электрооборудованию, электрога
зосварщик. Срок обучения — 3 года.

Училище проводят набор учащихся с образованием 
10 классов (срок обучения — 8—10 месяцев) по специаль
ностям: монтажник по монтажу стальных и железобе
тонных конструкций, облицовщик-плиточник-мозаичник, 
контролер ОТК (строительный), электромонтажник по 
освещению, осветительным и силовым сетям и силовому 
оборудованию, электрогазосварщик.

Желающие поступить в училище подают заявление на 
имя директора с приложением аттестата или свидетель
ства об образовании, свидетельства о рождении, медицин
ской справки (формы № 286), справки с места жительст
ва, 4 фотокарточек размером 3X4 см, характеристики. 
Училище обеспечивает учащихся с 3-годичным сроком 
обучения бесплатным питанием, обмундированием, про
ездными билетами. Учащимся со средним образованием 
выплачивается стипендия—30—80 рублей. Всем учащимся 
предоставляется благоустроенное общежитие.

Адрес училища: 634027, Томск, ул. Смирнова, 32, тел. 
5-14-28, 5-12-11.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает в Васюганское управление технологического 
транспорта производственного объединения Томскнефть: 
автокрановщиков на краны К-162, КС-3562, машинистов 
тяжелых гусеничных кранов, водителей К -700, опытных 
бульдозеристов и трактористов для работы на Васюган- 
ской группе месторождений. Оплата труда —■ сдельно- 
премиальная, поясной' коэффициент—1,7. Выплачивают
ся трассовые и северные надбавки. Одиноким предостав
ляется общежитие, квартиры- — в порядке очереди. При
нятые могут заключить трудовой договор сроком на три 
года с получением льгот, установленных для работающих 
в районах, приравненных к районам Крайнего Сезара.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова. 17, — 
в бюро: по трудоустройству: ул Гагарина, 3̂, комн. 201, — 
гг/о Томскнефть; или 636762, Стрежевой, Васюганское 
УТТ — в отдел кадров.

Дом культуры энергетикой 
приглашает 7 июня, з 20 
час. 30 мин., на дисковечер; 
8 июня, в 19 часов,—на ве
чер «Тем, кому за 30».

Родные и близкие изве-
щают о ^смерти после 
должительной болезни

про-

Ч Е Р Н Я Е В А
С ер ге я  П е тр ов и ча

Вынос тела — 7 июня, в 
15 часов, из квартиры
покойного (г. Томск, 
Фруктовый, 6, кв. 2).

пер.

Педагогический коллек-
тив школы JS"o 43 с при-
скорбием извещает о кон-
чине ветерана педагогиче-
ского труда

ДОРФМАН
Софьи Яковлевны

и выражает глубокое со-
болезноваиие семье 
ной.

ПОКОЙ-

Вынос тела — 8 июня, в
16 часов, из квартиры по-
конной (г. Томск, 
ринга, 1/4, кв. 3).

ул. Бе-
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